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ПОСТАНОВЛЕНИЕ
Президиума Верховного Совета РСФСР

О президенте Фонда социального развития Рос
сии «Возрождение».

Инициативная группа народных депутатов РСФСР по под
готовке документов об учреждении Фонда социального раз
вития России «Возрождение» внесла предложение о назначе
нии президентом фонда Председателя Верховного Совета 
РСФСР Б. Н. Ельцина.

Учитывая цели и задачи учрежденного Президиумом Вер
ховного Совета РСФСР фонда «Возрождение», его родь в 
оказании помощи в реализации социальных программ Рос
сии, а также необходимость укрепления контактов с между
народными благотворительными организациями, Президиум 
Верховного Совета РСФСР постановляет:

Назначить Б. Н. Ельцина президентом Фонда социального 
развития России «Возрождение».

А Первый заместитель Председателя
Верховного Совета РСФСР Р. РЕ ХАСБУЛАТОВ.

21 ноября 1990 года.

Парламентские новости

ЕКАТЕРИНБУРГ ЕЩЕ ПОДОЖДЕТ

Воспитание творчеством

НУЖЕН ТРАКТОР? - ПОКУПАЙ!

Вчера на сессии Свердлов
ского горсовета обсуждался 
вопрос о возвращении городу 
старого имени. Дебаты по этой 
проблеме заняли не так уж 
много времени — меньше двух 
часов.

Доклад, концепцию которого 
мы опубликовали на страницах 
нашей газеты 21 ноября, за
читал председатель комиссии 
по культуре Ю. Демидов. В 
прениях выступило всего во
семь депутатов, большинство 
которых отстаивали позицию 
возвращения городу имени 
Екатерины. Правда, высказы
вались предложения о про
должении дискуссии, о кон

Пос тфа к тум

НЕ ПРОДАТЬ ЛИ 
МНЕ ТАЛОНЫ?
А почему бы и нет,

Недавно получил я талоны 
на табачные изделия. Целых 
три! По количеству членов 
семьи. Всем вместе нам при
читается двенадцать пачек си
гарет на месяц. «Мало!» — 
скажет курильщик. «Много...» 
— грустно вздохнет некуря
щий, ибо ему они без пользы. 
Вот и сижу я, смотрю на кро
шечные квадратики бумаги. 
Размышляю, что делать с эти
ми карточками на дефицит, 
если мне он и даром не ну
жен: ни сам не курю, ни же
на, ни, тем более, полутораго
довалая дочка. Но, как водит
ся, нас об этом не спросили. 
Дают — бери и радуйся, что 
дали.

Многие, конечно, скажут, 
мол, не хочешь — откажись, 
порви и выбрось. Подари куря
щему другу. Что-нибудь я обя
зательно придумаю, только 

- уж очень обидно выходит: не 
надо хлеба с маслом — полу
чи кукиш с хреном. Почему 
так получается, что кто-то мо
жет достать хоть некоторое 
количество необходимого ему 
продукта, а кто-то, вроде ме
ня, посмотрит-посмотрит... да 
и закурит с досады.

А впрочем, курить я не 
стану. Да и другим не посове
тую. Зачем гробить здоровье, 
если можно найти сигаретам 
более выгодное применение! 
Например, продать. Тем бо
лее, что теперь это будет на
зываться не спекуляцией, а 
бизнесом. И почетно, и полез
но: хоть немного подзарабо
таю. Все-таки лишняя копейка 
в скромном семейном бюдже
те не помешает.

Можно даже проще посту
пить: не возиться с сигарета
ми, а продать сами талоны. 
Выйдет несколько дешевле, 
зато без хлопот. Многие, на
пример, уже поступают так с 
винно-водочными :алонами. У 
каждой очереди за спиртным 
кто-нибудь обязательно про
дает свои «излишки». Даже 
«тариф» установился — пять 
«рэ» один талончик. Что по
делаешь, рынок! Почему бы 
не продавать, если покупают? 
Тем более, если деньги порой 
нужнее, чем бутылка водки 
или даже две — вина. Ведь 
«спиртные» талоны тоже вы
дают, не спрашивая желания и 
потребностей. Имеешь соответ
ствующий возраст — получи! 
Остальное -- твои проблемы.

Ну хорошо, сумел я к 7 но
ября купить бутылку конья
ка да еще на Новый год две 
бутылки вина припас. А с ос
тальными талонами что де
лать? Если бы ни них конфеты 
можно было получить. Или 
кофе растворимый. Да мало 
ли дефицита?! Индийский чай, 
сгущенка, на худой конец — 
рыбные консервы...

«Эка, загнул! Так бы каж
дый...», — ехидно усмехнется 
кто-то. А каждый ли?.. Но ес
ли и каждый, разве плохо бу
дет вместо водки (качество 
которой, кстати, с «застойно
запойных» времен заметно 
ухудшилось) пить растворимый 
кофе с шоколадными конфе
тами? Почему бы нот: мои 
родственники в Нижнем Таги
ле так и поступают, ведь у 
них давно ввели талоны на 

сультативном референдуме го
рожан и принятии окончатель
ного решения на следующей 
сессии. Эти сомнения и пред
решили судьбу вчерашнего об
суждения. Большинством голо
сов (78—«за») было решено: в 
связи с недостаточной изучен
ностью вопроса считать неце
лесообразным проведение голо
сования на второй сессии гор
совета.. Комиссии предложено 
продолжить работу,

Кроме этого, на сессии вы
ступили члены комитета «За 
Екатеринбург», не депутаты. 
Они предложили свой вариант 
решения сессии.

Б, ЯРКОВ.

если они ни к чему 
спиртные напитки, но сразу 
оговорили, что вместо них мо
жно будет купить кое-что из 
дефицита. И не стало винных 
очередей. И наверняка во 
многих семьях радости приба
вилось, когда папа вместо 
«пол-литра» детям конфет при
нес.

Неужели Свердловск хуже? 
Правда, в одном из райпище- 
торгов мне сказали, что у нас 
такая идея не пройдет: на 
всех дефицита не хватит. Что 
ж, у нас город бездельников? 
Или свердлвчанам дефицита 
положено меньше? Почему у 
тагильчан в каждом магазине, 
производящем реализацию де
фицитных продуктов, в обмен 
на «спиртные» талоны этот 
самый «дефицит» есть всегда 
и бесперебойно? Может, про
сто их горпищеторг умеет луч
ше работать и о людях думает 
больше?

Стоит поинтересоваться вку
сами наших горожан. И раз 
уж вовсе нельзя отменить эту 
громоздкую талонную систе
му, то нужно хотя бы сде
лать ее гибкой, удобной лю
дям, не подозревать огульно 
каждого младенца в пристра
стии к табаку и водке. Люди 
хотят жить. И не как-нибудь, 
а по-человечески. Вот поэто- 
му-то, не скрываясь, торгуют 
талонами фальшивыми и под
линными. Одна из торговок 

после сделки мне прямо ска
зала: «А чего стесняться, ког
да на базаре мясо по 14—15 
рублей? Что нам со стариком 
моим делать, если пенсии не 
хватает. Неужели последнее 
проливать? Лучше я теперь 
пойду да килограмм свинины 
куплю».

Еще покупатель на мой воп
рос, что бы он сделал, если 
бы на эти злосчастные сирене
вые квадратики можно было 
купить что-то, кроме спиртно
го, ответил, что, не раздумывая, 
ограничил бы себя одной бу
тылкой в месяц (хотя до это
го гРворил, что его бы устра
ивала двойная норма этих та
лонов), а на остальные купил 
бы жене подарок.

Но пока это невозможно. И 
потому кто-то талоны покупа
ет, а кто-то- продает. И потому 
я сижу и думаю, что же мне 
предпринять'с ненужными мне 
карточками на дефицитный то
вар. Может, и мне податься в 
строй новоявленных «бизне
сменов»? Моральные издерж
ки будут беспокоить? Но к та
кому еще привыкнуть можно. 
К тому же будет и некоторая 
материальная их компенсация. 
Так что стоит подумать.

А. ГЕНЕРАЛОВ. 
Рис. А. ПЯТКОВА.

Вновь изменило' привыч
ный вид фойе Дворца куль
туры имени 1 Мая: здесь 
спустя год опять проходит 
выставка самодеятельного 
технического творчества. 
Вдохновитель и организа
тор выставки — клуб само
деятельного технического 
творчества «Спектр», что 
создан при Верхнесалдин- 
ском металлургическом про
изводственном объединении.

Глаза разбегаются от .раз
нообразия выставленных 
здесь предметов.

Отдам, как автор мате
риала, предпочтение в пер
вую очередь изделиям пред
ставителей профтехучилища 
имени А. А. Евстигнеева. 
Это — ключи, кронштейны, 
съемники для крупногаба
ритных деталей, лапа для 
ремонта обуви, набс.р кова
ного инструмента. Создатели 
гарантируют, если заинтере
суются отдельные лица, 
предприятия и организацйи, 
поставить все ■ вышеперечис
ленное на поток.

— Особое внимание обра
тите на тестер для проверки 
микросхем (авторы — В. 
Смирнов, А. Альденейкин, 
Г. Берсенев — все из того 
же профтехучилища № 27),

Мы не раз писали о Качканарском ра
диозаводе, выпускающем электромузыкаль
ные 'инструменты марки «Форманта». Про
дукция предприятия пользуется спросом, 
хотя, конечно, это не фирменные инструмен
ты. Но тем не менее многие группы пользу
ются «Формантами», с удовольствием игра
ют на этих инструментах.

Заводские конструкторы постоянно совер
шенствуют конструкцию «Форманты», ее 
качество повышается.

Радиозавод в Качканаре — предприятие

сравнительно молодое, но здесь подобрался 
стабильный квалифицированный коллектив.

Михаил Гасилов и Евгений Гомов — ре
гулировщики радиоаппаратуры, они работа
ют как раз на производстве «Форманты».

Специалисты высокого класса, они следят 
за качеством аппаратуры, настраивают ин
струменты.

НА СНИМКЕ: Михаил Гасилов (слева) и 
Евгений Гомов.

Фото О. КЫЛЛСОВА.

Патент на инициативу

«...НАХОДЯСЬ В ЗДРАВОМ УМЕ И ТВЕРДОЙ ПАМЯТИ»
Молодые предприниматели России пытаются защитить свои интересы

Ленин с портрета грустно 
смотрел в дальний угол. Но 
что придавало залу заседа
ний бюро обкома ВЛКСМ 
дух современности — ло
зунг: «За духовное и эконо
мическое возрождение Рос
сии» и Российский государ
ственный флаг, соседствую
щий с изображением вождя.

Идею, что собрала 15 ноя
бря за «круглым столом» 
молодых свердловских пред
принимателей (руководите
лей так называемой «комсо
мольской» экономики, пред
ставителей коммерческих 
байков, малых предприятий) 
и гостей из госсектора, сфор
мулировал секретарь обкома 
ВЛКСМ Юрий Леонтьев, 
примерно в 16.05 открывший 
собрание:

— Мы, может быть, и на
хальный оргкомитет, счита
ем, что без нашего участия 
ничего в российской эконо
мике не изменится.

Для того, чтобы что-то в 
ней сдвинулось с мертвой 
точки, новое поколение рос
сийских бизнесменов и ре
шило объединиться.

Российский союз молодых 
предпринимателей, по замыс
лу и по уставу, независимое 
самоуправляемое доброволь
ное объединение граждан — 
«физических лиц», как гово
рят организаторы, —главной 
целью которого является за
щита прав молодых предпри

— говорит мне старший ме
тодист КСТТ «Спектр» Люд
мила Алексеевна Шмигель- 
ская. — И еще уделите вни1 
мание вот этим электрон
ным часам. Их создатель — 
Михаил Петрень, одиннадца
тиклассник школы № 14.

Заметим, что в выставках 
Миша участвует не впервые, 
а «привязанность» его впол
не понятна — электроника.

Чуть ли не игрушечным 
выглядит мини - трактор 
«Мир», который собрали ма
стеровые люди — слесари 
отец и сын Каржавины (жи
вут они в Нижней Салде). 
Е1о посмотришь на лемех 
плуга и понимаешь, что трак
тор — трудяга.

Обилен раздел выставки 
туристического снаряжения 
— рюкзаки, куртки, костю
мы, радиомаяк (но пусть он 
лучше никому не понадобит
ся!), крюк скальный титано
вый и крюк ледовый типа 
«ледобур». Три вида само
дельных палаток представ
лены КСТТ НИИмащино- 
строения (тоже — Нижняя 
Саада).

Есть на выставке и то, 
что неизменно притягивает 
женский взгляд. Это сти
ральная машина «Малютка».

нимателей (своих то есть 
прав) в условиях многообра
зия форм собственности и на
рождающегося рынка, ко
ординация для более ус
пешных действий, развитие 
горизонтальных связей меж 
своими предприятиями, «про
рыв» в большую экономику 
(госсектор) и многое дру
гое, выраженное короткой 
формулой: возрождение эко
номики России.

Идея союза, как я понял, 
возникла достаточно спон
танно. В большей степени 
это была реакция на расхо
жее в обществе мнение (до
статочно спорное), что весь 
без исключения комсомоль
ский бизнес «не что иное, 
как развращение молодежи 
и организованная спекуля
ция». Это была попытка пре
дупредить вполне серьезное 
намерение российского пра
вительства «поставить в рам
ки» второе, после коопера
ции, незаконнорожденное ди
тя рынка.

В столицу срочно съеха
лись и практики, и Teopew 
ми молодежного предприни
мательства: с Дальнего Во
стока, из Сибири, Москов
ской области и окрестностей, 
два представителя с Урала— 
всего около тридцати чело
век. «Делегаты» обсудили 
возникший «кризис доверия» 
и после довольно бурных де
батов объединились в Союз. 

Я бы даже так сказал: мини- 
«Малютка». Ее рабочий 
объем — 3,5 литра. Как пи
шет в пояснении слесарь 
прокатного цеха объедине
ния И. Раитин, машина 
предназначена «для часто 
стираемых и мелких вещей», 
что значительно экономит 
хозяйкам столь теперь до
рогой стиральный порошок.

По сравнению с предыду
щей выставкой не видно ра
бот воспитанников клуба 
«Юный техник». Впрочем, 
салдинцы этому не удивля
ются: с сентября прошлого(!) 
года КЮТ закрыт техниче
ским инспектором ЦК проф
союза в связи с просто жут
кими санитарно - гигиениче
скими условиями. Сотни 
мальчишек и девчонок — 
школьников, учащихся проф
техучилища и техникума — 
более года лишены возмож
ности заниматься техниче
ским творчеством. Но это 
уже другая история.

Возвращаясь же к нынеш
ней выставке, отмечу, что 
часть ее экспонатов "можно 
купить.

А. ЕВСЕЕВ, 
редактоп газеты 

«Новатор».
Верхняя Салда..

Приняли устав и программу 
действий. Открыли счет в од
ном из' коммерческих бан
ков. Тогда же организовали 
встречу новорожденного 
объединения с Председате
лем Совета Министров 
РСФСР И. С. Силаевым.

— В трехчасовой беседе, 
— поделился впечатлениями 
с коллегами А. Егоров, ру
ководитель МЭНО «Керами
ка» и участник всех «мос
ковских» событий, — уда
лось найти с премьер-мини
стром России общий язык...

Идеи Союза были поддер
жаны. Москвичи занялись 
организацией информацион
ной службы, а провинциаль
ные делегаты разъехались по 
своим областям «вербовать» 
сторонников, чтобы уже в 
декабре нынешнего года соб
рать более-менее представи
тельный съезд молодых пред
принимателей.

«...Находясь в здравом 
уме и твердой памяти, не по 
принуждению, не будучи ог
раниченным по закону... «вы
ражаю свою волю вступить 
в члены Союза...»

Четырнадцать «вступитель
ных листов» с текстом этой 
своеобразной клятвы легли 
на стол только .что избран
ного председателя правления 
Юрия Леонтьева поздно ве
чером. (В правление также 
избраны: Александр Егоров, 
МЭПО. .-«Керамика», Галина

Бастует техникум
Студенты Свердловского 

горно-металлургического тех
никума, проживающие в об
щежитии, не вышли на. заня
тия — они проводят забастов
ку в связи с отвратительными 
бытовыми условиями в своей 
«общаге». Впрочем, нужно го
ворить об отсутствии этих ус
ловий вообще: нет ни холод
ной, ни горячей воды, и, как 
как следствие, из туалетов по 
коридорам — сногсшибатель
ная вонь; в столовой пусто,

10 тысяч 
и тридцать три 
года

Сегодня у коллектива ре
дакции газеты «Вечерний 
Свердловск» праздник. Что 
за дата! Обратите внимание 
на порядковый номер — он 
десятитысячный со времени 
основания газеты тридцать 
три года назад.

Да, есть расхожее утверж
дение, что газета живет один 
день. Но почему-то именно 
по газетным страницам вос
станавливают историки со
бытия прошлого, в этих 
строчках проблемы сегодняш
него дня и прогнозы на 
завтра. Свердловская «Вечер
ка» — весьма солидное по 
тиражу издание, а о ее по
пулярности свидетельствуют 
очереди горожан за свежим 
номером к киоскам.

Мы рады поздравить кол
лег с круглой цифрой, по-

Тема для размышленияшшшшяшшш/шшшшшшя^шшшвш

Поиграли в демократию - и будет!
Пошел уже четвертый год 

спорам вокруг строительства 
в Первоуральске завода ми
неральных плит. Ситуация с 
экологией в городе хорошо 
известна ■— это канун ката
строфы. И последней каплей 
в чаше людского терпения 
стало известие о планируе
мом строительстве нового 
вредного производства — 
завода минеральных плит. 
«Прощупывались следующие 
варианты: разместить завод 
в поселке Коуровка, посел
ке Билимбай, но жители, не
смотря на щедрые посулы 
жилья, бани и т. д., катего
рически отказали. Но, похо
же, пришло время закру
гляться с играми в демо
кратию, за билимбаевцев 
давно все решили.

Дело в том, что «а терри
тории поселка работает за
вод термоизоляционных мате
риалов (ТИМ). И вот в 1988 
году по странному совпаде
нию как раз после бурных 
протестов коуровцев и би- 
лимбаевцев на нем началась 
мощная реконструкция. Да 
такая, что впору было поду
мать о строительстве заво
да заново.

На экологическом митинге 
30 апреля 1990 года предсе

Гайдукова, зам. директора 
известной фирмы «Акцепт», 
Алексей Масягин, директор 
Фонда молодежной инициа
тивы завода имени Калини
на). Члены Союза заплатили 
вступительный взнос — сто 
рублей. Публично обещали 
быть « д обропс>ряд очн ым и 
партнерами в деловых отно
шениях и чтить закон.’..». А 
желающие — для торжест- 
веиностй — могли, прежде 
чем подписывать заявление, 
положить руку... на Уголов
ный кодекс РСФСР. Такие 
вот приятные мелочи. Впро
чем, красочйому ритуалу 
предшествовала довольно 
жесткая дискуссий.

Ни у кого не вызывала 
сомнений необходимость объ
единения. Речь шла не толь
ко о более прочных связях 
с другими регионами — ив 
области действуют уже более 
трехсот различных молодеж
ных предприятий. Вполне 
ясно чувствовали собравшие
ся и то, сколь необходимы 
им возможности и ресурсы 
госсектора. Нашли поддерж
ку идеи: собственной внеш
неторговой фирмы, республи
канского «банка данных», 
областного бизнес-клуба.

Собрание надолго «село» 
на вопросах чисто организа
ционных, но для всех соб
равшихся — принципиаль
ных. Как быть? Строить но
вый союз на «федеративной 

похоже, что ни одна из служб 
быта не работает. Остается 
удивляться — как студенты до 
сих пор не вымерли.

Свои требования стачком 
предъявил администрации тех
никума: директору В. А. Жар
кову, его заместителю по ад
министративно - хозяйствен
ной части Л. А. Иванову. Вме
сто того, чтобы создать самый 
минимум благ для учащихся 
(нормальное питание, исправ
ная канализация),- только в

хорошему завидуем их уме
нию коротко рассказать о 
многом, ценим напористый 
тон и мажорный настрой 
публикаций нынешнего «Ве
чернего Свердловска». Кста
ти, многие журналисты 
«В. С.» свой путь начинали 
в «На смену!». Диана Бояр
ская и Людмила Пискарева, 
Валерий Анищенко и Юрий 
Бойко, Вера Сумкина и Та
мара Пахомова, Лев Бара
нов и Игорь Иванов...

Успехов вам, друзья!
Насменовцы.

«Урожайные» 
друзья

Отправляясь летом в Ростов 
на уборку урожая, в трудовой 
лагерь, карпинские школьни
ки и не подозревали, что 
встретят там хороших, настоя
щих друзей, школьников из 
Москвы. Разъехались ребята 
по домам, но дружба их не 
закончилась.

датель Первоуральского гор
совета А. Ф. Бунаков опро
верг слухи о строительстве 
завода минплит на террито
рии ТИМа. Он подчеркнул, 
что там строится цех по про
изводству шлаковаты. Но в 
разговоре с председателем 
Госкомприроды Первоураль
ска В. Г. Кадочниковым вы
яснилось, что строится... цех 
минплит. Уж не тех ли са
мых минплит, что собирались 
выпускать на отвергнутом 
заводе? Предположить, что 
дело обстоит именно так, 
позволяет и то соображение, 
что приспособить ТИМ для 
выпуска минплйт гораздо вы
годнее экономически, чем 
строить производство с нуля 
(сырье то же, что н для вы
пуска теплоизоляции). А 
вот о тех, кто проживает в 
санитарной зоне завода, мало 
кто подумал — а дышать 
фенолом и формальдегидом 
будут 300 человек, не считая 
.рабочих. Их обманули не 
только с посулами «реконст
рукции», йо и с жильем. ‘В 
ЭО-квартирный дом, постро
енный ТИМом, якобы для 
отселения в него людей из 
санитарной зоны, въехали 
кто угодно, ло только не те, 
кто наиболее страдает от 

модели», положив в основу 
структуру партийной пира
миды? Или отдать голоса в 
пользу «союза равноправ
ных союзов»? Отказаться от 
идеи единой организации. В 
первом случае свердловчане 
просто должны были всту
пить в республиканский союз 
и перечислить в Москву соб
ранные взносы, превратив
шись в знакомую всем ком
сомольцам «первичку». Но 
большинство все же склоня
лось к собственному, доста
точно автономному от Моск
вы объединению и предла
гало ограничиться политиче
ской и финансовой поддерж
кой Российского союза. Чтоб 
не заводить встречу в тупик, 
а все шло к этому, был най
ден консенсус: предприни
матели решили не вносить 
организационную неразбери
ху до декабрьского съезда, 
провозгласить себя регио
нальным отделением Союза, 
хотя и оговорить возможно 
большую самостоятельность 
и оставить пока собранные 
взносы в Свердловске. Опыт 
комсомольской работы, ви
димо, ребят многому нау
чил...

Какими будут первые прак
тические шаги Свердловско
го союза? С этим вопросом 
я обратился к Юрию Леон
тьеву.

— Будем сотрудничать с 
местными Советами и испол
нительными комитетами. В 
декабре планируем органи- 

прошлом году израсходовали 
150 тысяч рублей на отделку 
мрамором вестибюля, на офо
рмление столовой и т. п.

Кстати, то, что у столовой и 
химической лаборатории об
щий канализационный сток, 
стало известно, когда прорва
ло трубы... Сейчас санэпидем
станция закрыла столовую, и, 
кроме того, столовскими дела
ми заинтересовался ОБХСС.

Преподаватели техникума 
солидарны с требованиями 
студентов.

А. ЯЛОВЕЦ.

В осенние каникулы москви
чи приезжали в гости, побы
вали на Карпинском электро
машиностроительном заводе, в 
городском музее, были в во
сторге от экскурсии на Ураль
ские горы. Ю. ТРИЛЛЕР. 

Г орнозаводская 
«Дума » 1

Началось распространение 
первого номера независимой 
газеты Уральского горнозавод
ского региона «Дума». Ее де
виз — «За духовное возрож
дение и гражданский мир». В 
редакционный совет газеты 
входят представители депу
татских групп, общественных 
организаций Алапаевска, Не
вьянска, Нижнего Тагила и 
Верхней Салды. Они и собрали 
стартовый капитал для перво
го номера, который отпеча
тан в Невьянской типографии 
тиражом в пять тысяч экзем
пляров. Стоимость одного но
мера — 25 копеек.

Верхняя Салда.

канцерогенных и мутагенных 
«ароматов» ТИМа.

Тот же Бунаков дал разъ
яснение: все, что происхо
дит на территории завода, 
имеет отношение к реконст
рукции. Хорошенькая рекон
струкция, если она преду
сматривает новые админи
стративные здания, подстан
цию, весовую, котельную, по
мещение для цехов — ста
рого ничего не остается! 
Кроме того, вторая очередь 
«реконструкции» ■ планирует
ся уже на чужой земле — 
на территории соседнего за
вода строительных изделий 
и конструкций.

Активисты «зеленого» дви
жения уверены: в Билимбае 
возводится по существу но
вый завод, и пострадают от 
этого прежде всего живущие 
рядом люди. Уже сейчас по 
формальдегиду ТИМ пере
крывает ПДК в 8—11 раз, 
за полгода в санитарной зо
не пять человек умерли от 
рака. Так для кого же этот 
завод? Для людей или всепо
жирающего молоха обезли
ченной экономики?

А. ИСТОМИН, . 
активист «зеленого» 

движения.
п. Билимбай 

зовать встречу с депутатами 
облсовета. Начнем готовить 
первый вечер «бизиес-клу- 
ба», надо формировать ин- 
форЯациониую , службу.. В 
декабре /же, видимо, на од
ном из госпредприятий обла
сти, 'испытывающем, скажем 
так, некоторые трудности, 
силами нашего Союза попы
таемся провести мозговой 
штурм и помочь заводу. А 
какому, до времени я не бу
ду расшифровывать наших 
секретов.

...Что ж, как говорится, в 
добрый путь.

Молодых предпринимате
лей ожидает на этом пути к 
провозглашенной ими цели 
достаточно ухабов. чтобы 
«сломать шею». Самая ре
альная среди неприятностей: 
опасность превратиться в 
придаток госсектора, попасть 
в экономическое рабство от 
тех самых «возможностей и 
ресурсов» старшего брата. 
Что уже произошло со зна
чительным количеством про
изводственных кооперативов, 
тоже в свое время ринув
шихся на прорыв в большую 
экономику и... пожертвовав
ших былой свободой. Одна
ко не будем спешить. Уда
стся ли стать новому Союзу 
влиятельной политической 
силой, завоевать авторитет в 
деловых кругах если не в 
республике, хотя бы у нас в 
области, покажет время.

С. ЗУЕВ.
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НА СМЕНУ!

Политическое знакомство

КОНСЕРВАТОРЫ
СО ЗНАКОМ ПЛЮС
Новый портрет старой партии

Принято считать, что политические партии выражают интересы 
общественных групп. Не только интересы — я бы добавил, и ха
рактеры, психологические типы. В Демократическим союзе вы 
найдете, в основном, честных и прямых людей, но резких и не
сколько агрессивных. Я бы сказал, «политических холериков». Есть 
«политические сангвиники» — социал-демократы. Есть «политиче
ские меланхолики» — христианские демокоаты. Есть партия, ку
да стремятся люди флегматичные, спокойные и рассудитель
ные,—ото партия конституционных демократов. Кадеты не стесня
ются называть себя консерваторами. Они знают себе цену и не 
боятся, что их перепутают с консерваторами из КПСС: семидеся
тилетний люмпенский отбор («по партийности») обусловил весьма 
примитивный_ интеллектуальный потенциал компартии (не только 
«полозновской») — она привыкла, не думая, брать и иметь, а те
перь просто не хочет со всем этим («нажитым» — язык не по
ворачивается сказать) расставаться. В этом — консерватизм КПСС, 
который и не пахнет верностью принципам (шелуху деклараций 
мы отбросим за отсутствием предмета спора). Консерватизм каде
тов — совсем другого рода. Подробнее раскрыть его суть я по
просил члена Центрального комитета партии народной свободы 
(конституционных демократов), председателя московского регио
нального комитета партии кадетов Александра Васильевича ША-

— Александр Васильевич, у 
вашей партии «многоэтажное» 
название. Уточните, чтобы не 
запутать читателя.

— Партия традиционно име
ет как бы вольное название— 
в том смысле, что в обиходе 
ее можно называть конститу
ционно-демократической пар
тией, в скобках — партия на
родной свободы. Можно нао
борот — партия народной сво
боды, в скобках — консти
туционно - демократическая. 
Очевидно, съезд наш пред
стоящий остановится на каком- 
то одном наименовании. Мои 
личные симпатии на стороне 
партии народной свободы, в 
скобках — конституционно
демократическая. Это под
черкивает преемственность на
шу с партией российских ка
детов. 85 лет назад был ее 
первый съезд. Это было 18 ок
тября 1905 года.

— А что вас роднит! В чем 
заключается преемственность!

— Ну, во-первых, конечно, 
мы прекрасно понимаем: в од
ну реку дважды войти нельзя. 
Прошло 70 лет, как оборвалась 
связь времен, российские ка
деты исчезли с политической 
арены. И все-таки партия на
родной свободы была первой 
демократической партией, ко
торая поставила во главу уг
ла те самые задачи, те самые 
цели, которые и сейчас ста
вит перед собой демократиче
ское движение. Это — созда
ние гражданского государст
ва. Это — рьжочная экономи
ка. Это — парламентский путь 
развития. Я прошу обратить 
внимание на такой момент, 
как позиция кадетов по пово
ду сохранения монархии или 
преобразования ее в респуб
лику. Вначале лидеры партии 
налетов отстаивали сохранение 
монархической формы прав
ления.

— Что педалировали боль
шевики, критикуя ваших пред
шественников по партии...

— Совершенно верно! Но 
кадеты ратовали за создание 
конституционной монархии. 
Именно с этим Милюков об
ращался к государю-импера
тору! И прошу обратить вни- 
^амие, ч’о парламентская мо- 
наохия абсолютно не противо
речит прогрессу и демокра
тии. Возьмите для примера • 
боитанскую империю, а те
перь — Соединенное королев
ство Великобритании и Север
ной Ирландии. Как оно тран
сформировалось с течением 
времени!

— То есть это —- нормаль
ный эволюционный путь...

— Совершенно верно! Мо
нарх так же, как флаг, герб,— 
это символ. Это — некий га
рант исторической преемст
венности. И в этом плане хоте
лось бы обратить ваше внима
ние «à такой аспект позиции 
партии кадетов, как консерва
тизм — в том понимании, в 
каком он существует в Евро
пе.

— Это — антиреволюцио
низм, антибольшевизм.»

— Вот именно! Это прежде 
всего — упор на свободу лич
ности. Это —■ поддержка се
мьи, поддержка собственника, 
частного предпринимателя. 
Только собственник может 
быть свободным. И, в свою 
очередь, только свободный че
ловек может делать выбор. 
Вы знаете, раб, освобождаясь 
от рабства, выбора не делает 
—- он идет по проторенному 
пути освобождения от рабст
ва. Это не выбор!

Есть коренная проблема, ко
торая демократов разделяет: 
национального и государствен
ного устройства. Я хотел бы. 
обратить внимание на воен
ный аспект. Почему? Потому 
что сегодня Союз — это ве
ликая держава, причем — 
ядерная держава, подписавшая 
все известные договоры о 
стратегических вооружениях, 
об испытаниях оружия и о не
распространении его. Давайте 
представим, что мы подда
димся эмоциям и согласимся 
на полное самоопределение 
(правда, неизвестно, где оно 
закончится —- на поселке, на 
улице, на доме?). Но давайте 
зададимся вопросом: куда же 
денется ядерное оружие, кто 
будет правопреемником Сою
за, не распадемся ли мы на 
ряд ядерных государств? Из

«Эхо». Бюро действенности

«ПЕРЕБЬЮТСЯ, НЕ СОРОК ПЕРВЫЙ»
Так назывался материал, опубликованный в газете 13 сентяб

ря этого года. Редакция получила ответ от председателя Чка
ловского райисполкома Свердловска Б. В. Макушкина:

«Администрация и профком насосного завода предоставили 
жилье Семье Виктора Сергеевича Салазкина из четырех человек: 
жена и двое сыновей, отселив их из ветхого дома № 6 по ул.

Кутузова (жилфонд завода) в двухкомнатную квартиру пло
щадью 23,5 кв. м. по ул. Водная, 13-5. Ордер № 8345 видан 
12.10.90 г.».

Правда, площадь новой квартиры еще меньше, чем старой, 
зато семья остается в очереди на улучшение жилищных усло
вий. Ла. не переведутся они, наши очереди! А люди в них пока 
перебьются, не сорок первый!

вините, кто-то, может быть, и 
достиг уровня цивилизации, 
дабы направить это оружие 
в нужное русло. Но кто га
рантирует, что у нас не поя
вятся в каких-нибудь регио
нах новые Саддамы Хусейны?! 
Во что превратится карабах
ский конфликт, если туда вме
шаются силы, оснащенные еще 
и ядерным оружием?! А ведь 
тактическое ядерное оружие 
распространено практически 
по территории всего Союза. 
Это принципиальнейший воп
рос!

Таким образом, мы, кадеты, 
считаем, что преобразование 
Союза необходимо — с точ
ки зрения признания права на 
суверенитет всех составляю
щих Союз формирований. Но 
’эта процедура должна про
исходить конституционно, на 
основе соглашений, в том чис
ле — и с обязательным реше
нием такого вопроса, как во
енный.

— То есть вы и сейчас вы- . 
ступаете за преемственность 
в политике, за постепенность 
перехода к новому состоя
нию страны! Как и в отноше
нии монархии...

— Совершенно верно! Но я 
бы подчеркнул отличие: мы 
против существующей тотали
тарной системы, категорически 
и безусловно способствуем ее 
развалу. Безусловно! Однако 
мы — за конституционное ре
формирование государства. 
Нет другого способа — циви
лизованного, демократическо
го и гарантирующего стабиль
ность. И в этой связи еще один 
момент очень важен: ста
бильность мировую. Ведь се
годня Союз является одним из 
элементов международной си
стемы безопасности. Надо это 
не забывать! Надо не забы
вать, что, кроме нашей улицы, 
поселка, дома, существует 
мир. Я уж не говорю, что су
ществует государство с эконо
мическими, политическими, 
культурными связями. Кстати, 
я должен еще на один мо
мент обратить ваше внимание 
— и это позиция ЦК нашей 
партии: сегодняшние процес
сы национального самоопреде
ления во многом не являют
ся таковыми. Возьмите Сред
нюю Азию. По существу, там 
идет создание квазинациональ- 
ных государств на базе сох
ранения власти коммунисти
ческой партократии. И ниче
го иного! Там приходят к вла
сти те, кого к ней близко под
пускать нельзя.

— Вы имеете в виду Алиева!
— Именно! И я хотел бы 

особое внимание обратить на 
Россию. Кадеты выступают, без
условно, за единство России. 
Мы — за федеральную струк
туру России, но мы — за еди
ную российскую республику. 
Развалить очень просто! А 
создать трудно. Наши предки 
создавали это государство ты
сячелетие. Люди всех нацио
нальностей — подчеркиваю 
это. Мы не выделяем никого. 
Мы за равноправное самооп
ределение всех наций на уров
не местного самоуправления, 
самостоятельной организации 
собственной жизни. Вплоть до 
того, что и законодательные 
полномочия надо иметь, но 
опять-таки в сфере решения 
внутренних вопросов. Какие 
они хотят создать органы вла
сти, в какой форме, в каких со
четаниях — это их дело. Но 
Конституция России — превы
ше всего! Безусловно!

— У меня возникает такое 
опасение: нет ли людей, уль
традемократов, которые при
писывают вам сходство с «Па
мятью»!

— Я понимаю ваш вопрор 
Нет! Вы знаете, мы не даем 
даже повода для этого.

— А’точки соприкосновения 
у вас с кем-то есть на поли
тической арене!

— Конечно. Мы находим 
общий язык с Российским 
христианско- демократическим 
движением (РХДД). Пытаемся 
сформировать с ним даже не
кую общность. Как она будет 
выглядеть — не знаю. Но это 
будет что-то вроде союза кон
сервативных сил (имея в виду 
консерватизм не КПСС, само 
собой разумеется!).

— Ас социал-демократами 
дружите!

— Ну, вы знаете, мы не 

против сотрудничества с соци
ал-демократами. Но все-таки 
их политическая неопределен
ность — кто они больше: со
циалисты или демократы? — 
нас несколько смущает. Хотя 
мы, повторяю, не против кон
структивного сотрудничества 
с любой организацией.

— Но ближе всего вам хри
стианские демократы!

— Да. А что касается воп
росов национальных, патрио
тических — я бы обратил вни
мание всех, в том числе и чи
тателей вашей газеты, на то, 
что у русской интеллигенции 
традиционно было принято не- 
удобным говорить о нацио
нальности. Но что получилось 
в итоге? То, что эту нишу за
няли шовинисты. Та же самая 
«Память». Давайте прямо го
ворить; это нацизм! Это на
цизм чистой воды! Никаких 
прогрессивных крыльев- там 
не было и нет. Ибо «рожден
ный ползать летать не может». 
Это — примитивизм пещер
ный в самом центре России!

Так вот — мы не должны 
отдавать эту почву. Вы послу
шайте, что современные нем
цы говорят. Ведь они перебо
лели нацизмом! Они вышли, на 
высочайший уровень демокра
тического развития. Они, в кон
це концов, добились мирного 
объединения родины. Это уни
кальная ситуация в мире!

Возьмите американцев — 
как они гордятся своими на
циональными традициями, хо
тя нация совсем молодая.

— Японцы!
— Совершенно верно! А Рос

сия — такая великая страна. 
Важно не забыть, что мы все 
— из России! Кто бы мы ни 
были — русские, татары, баш
киры, удмурты. Я хотел бы 
особо отметить в этой связи 
ситуацию с немцами России. 
Не с «советскими немцами», 
а с немцамии России! Ката
строфическая ситуация. Мы 
можем потерять этот велико
лепный этнос, эту великолеп
ную культуру. И наша партия 
выступает однозначно за воз
врат немцев на их. террито
рию. Это трудно, но нам надо 
искать согласие.

— То же касается и евреев, 
кстати...

— Да, конечно. И корейцев 
я прошу не забывать! Ведь у 
нас на территории России 
произошла, по существу, инте
грация нескольких культур — 
славянской, . финно-угорской, 
тюркской.

— И монгольской! Я назы
ваю те же компоненты в своих 
статьях.

— Это уникальный сплав 
древних культур, и. надо про
сто воспользоваться этим. И 
ведь, если взять финно-угров 
и славян, например, —«не бы
ло никакого завоевания фак
тически. Славяне заполняли 
пустоты, оставленные финно- 
уграми. Получился естествен
ный конгломерат.

— Симбиоз!
— Вот мы что должны брать 

из истории нашей!
— Экспансия без насилия.
— Совершенно верно.
— Александр Васильевич, 

таким образом, резюмируя, 
можно сказать, что от других 
демократических подразделе
ний в сегодняшнем полити
ческом «коктейле» вас отли
чает повышенное внимание к 
национальной целостности, ис
торической преемственности и 
эволюционности разития Рос
сии!

— Да, мы за то, чтобы раз
витие носило конструктивно- 
конституционный характер. Мы 
за возрождение национальных, 
религиозных и культурных 
ценностей всех народов Рос
сии — коренных и пришлых. 
Всех, кто сегодня составляет 
население России. Не надо де
литься! Это нам ничего не 
даст!

— Последний вопрос: когда 
состоится съезд вашей партии!

— Мы намечаем его на ко
нец этого года, максимум — 
на январь следующего.

— Это будет ваш первый 
съезд!

— Съезд сам решит: будет 
ли это одиннадцатый съезд 
партии народной свободы (до
революционной) или первый 
съезд вновь созданной пар- 
тии. И, таким образом, закон
чится наша дискуссия о том, 
моральные мы или юридиче
ские преемники партии каде
тов.

— «Преемников» уже много 
в России!

— В партии уже от полутора 
до двух тысяч человек. Почти 
все наши организации нахо
дятся на территории России.

— Где еще, кроме Москвы?
— В Перми, Санкт-Петербур

ге, Уфе, Самаре, Саратове, 
Одессе, Харькове. Формирует
ся организация в Приморье.

— Успеха вам!
. Проинтервьюировал

С. МАТЮХИН.

В 84-й ярославской школе 
появился необычный класс. В него 
зачислены юноши и девушки, 
решившие стать менеджерами. 
Чтобы попасть в 10-й класс с 
двухлетним курсом 
общеменеджерской подготовки, 
надо было успешно пройти 
тестирование, проявить 
организаторские способности, 
интуицию, психологическую 
устойчивость, способность 
импровизировать и действовать в 
среде, когда все против тебя. 
Отобрано 26 человек.

Программа обучения 
разносторонняя. Ее гуманитарная 
направленность чем-то напоминает 
дворянское воспитание, 
психологическая и даже 
спортивная подготовка похожи на 
учебу в разведшколах. Самое 
любимое занятие ребят — деловая 
игра.

НА СНИМКЕ: предмет 
актерского мастерства и имидж 
менеджера ведет преподаватель 
Ярославского театрального 
училища Николай Николаевич 
Редькин.

Фотохроника ТАСС.
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«О КОМ БОЛИТ 
ГОЛОВА
У НАШИХ ВЛАСТЕЙ»

Прочитала публикацию «О 
ком бо'лит голова у наших 
властей» за 12 октября Е. Ку
дряшовой и решила написать, 
высказать свое мнение. Она 
предлагает повышать цены на 
табак и водку. Так рассуж
дать может чловек, который 
живет полностью на государ
ственном обеспечении. Как 
говорится, у полного корыта. 
По-моему, зто не выход из 
положения, пьяницы и ку
рильщики так и будут продол
жать пить и курить. Они ни 
чем не пожертвуют, а стра
дать в основном будут те же 
дети и женщины. Всю жизнь 
пили и курили, о такого без- » 
образия, как в настоящее вре
мя, не было. И виноваты в 
этом власти. Наказывать за 
пьяные безобразия надо, но 
по закону, а не вс’ех подряд, 
кто пьет и курит. Курящий 
человек на производстве, ко
торый работает за станком и 
получает в зависимости от 
выработки, сам себя может 
наказать. Если он будет часто 
бегать курить, ему получать 
нечего будет. И поощрения 
нужно давать не тем, кто из
бавился от привычки употреб
ления спиртного и курева, а 
тем, кто работает добросовест
но.

Немного напишу о себе ’ и 
таких пожилых людях, кото
рые живут одни. Огород вспа
хать или что сделать—надо ко
го-то просить. А просить-то 
— обязательно готовь бутыл
ку. Без бутылки и разгово
ру нет. Вот и берешь за пос
ледние гроши. А земельку, 
пока еще шевелимся, надо об
рабатывать, чтобы хоть для 
себя что-то приобрести. И же
лательно, чтобы не дорожало 
ничего. Чтобы все было на 
прилавках магазинов и по до
ступным ценам.

О. ПАНОВА.
п. Лобва.

ПОСТЫ ОСОБОЙ
ОХРАНЫ

Прочитав статью «Воспи
татель для взрослого челове
ка» 12 октября, не могу не 
'откликнуться, потому что 
этот вопрос для меня не без
различен. Дело в том, что ес
ли б это такой один воспита
тель был па ЗИКе, по ведь 
у нас еще есть такие кадры, 
содержать которые, я вообще 
считаю, преступно, посколь
ку, кроме вреда, ущерба го
сударству, обществу, от них 
ничего нет. Речь идет об ох
ране. Уже несколько лет су
ществует у пас военная ох
рана, и если б это одна охра
на, то никакой речи не было 
бы. Но в том-то и дело, что 
внутри завода есть и еще 
другая, старая охрана, т. е. 
ВОХР. А в распоряжении 
ВОХР всего лишь два поста,* 
и вот упорно не отдают опи 
их военной охране. И полу
чается, что из-за этих, двух 
постов держат начальника 
ВОХР, 4 начальников кара
улов, заместителей, майгину, 
шофера и немалое количест
во рядового состава. Причем 
шофера по одного, поскольку 
работают в 4 смены. В об
щем, на сумму, которую по- 
тпатил и тратит завод па по
добные кадры, можно было бы 
не один Свердловск переиме
новать, я думаю.

А. ШУСТ.
Свердловск.

Революционная 

ситуация ,
.Все признаки «революци

онной» ситуации оказались 
налицо. Верхи (т. е. декан) 
не могли управлять по-старо
му, а низы (студенты агро
фака СХИ) не хотели «полу
чать знания на уровне кол
лективизации» — так запи
сано в их обращении к В. Н. 
Ельцину. Положение усугуб
лялось «обнищанием студен
ческих масс» в предверии 
рынка, проблемами с пита
нием и главное — недоволь
ством. практикой, которая, 
по мнению студентов, пре
вращает их на несколько ме
сяцев в дешевую рабочую 
силу. И был авангард — 
инициативная группа, кото
рая взялась провести ма
ленькую революцию или пе
реворот — кому как больше 
нравится.

На свет появились «авгу
стовские тезисы», в кото
рых студенты требовали 
«разработать программу пре
образований на факультете... 
создать фермерские курсы в 
институте... отменить госэк- 
замены в таком виде, в ко
тором они существуют...». 
Предусматривалось также 
введение свободного посеще
ния лекций, увеличение 
летних каникул до 72 дней 
(сейчас у студентов СХИ — 
на месяц меньше) и т. п. Их 
подписало более ста человек 
с факультета на собрании в 
актовом зале института, лю
безно предоставленном руко
водством. Инициативная 
группа обратилась за по
мощью в депутатские комис
сии с просьбой разобраться в 
системе подготовки специ
алистов СХИ. «Выстрелил» 
запросом депутат Николай 
Михайлович Калинкин. И 
хотя телефон и почту никто 
и не думал захватывать, 
«правительство» (декан) аг
рономического факультета 
объявило о своей отставке. 
Назначен срок выборов ново
го декана.

Пожалуй, об этой, «рево
люции местного масштаба» 
и ие стоило так подробно 
писать, если бы речь шла не 
о борьбе студентов за свои 
права. Если вы помните, 
около года назад состоялся 
всесоюзный студенческий 
форум, который, так и не 
решив всех проблем, все- 
таки ■стал точкой отсчета для 
развития активности сту
дентов, в том числе и в го
роде Свердловске. Но борь
ба студентов за свои права, 
точнее, митинговая ее часть, 
сейчас отнюдь не на подъе
ме. После многочисленных 
студенческих митингов, пике
тов этого года наступило от
носительное затишье. А мо
жет, это и к лучшему? Ста
ло понятно, что, сколько не 
сотрясай воздух на город
ских площадях, больше прав 
у студентов не появится, 
сколько ни пикетируй столо
вую, вкуснее от этого пи
ща не будет, —: словом, 
сколько ни говори: «са
хар» — слаще во рту не 
становится...

К чему тогда волнения, 
протесты, «революционный 
оптимизм»?

«Чертовски 

не хочется 
работать...»

Два молодых человека си
дели в редакции — Гена Га
лимов и Андрей Мохов — 
студенты агрономического 
факультета СХИ:

— Поймите нас правиль
но, мы не жаловаться при
шли...

. Из беседы с деканом фа
культета В. А. Речевым :«У 
нас в основном ребята тру
долюбивые, нормальные — 
вы не подумайте плохо. Но 
есть 5—6 гнилых заводил, 
которые будоражат всех, 
пользуются волной демокра
тии. Остальные им бездумно 
поддакивают». Подумалось 
тогда, что двух «заводил» я 
уже знаю.

Теперь многие поддерживают 
инициативную группу, иногда 
даже обращаются с просьбами: 
«Помогите то, помогите это...» 
«Да и большинство преподава
телей, кажется, нас понима

ют», — говорил мне Андрей Мо
хов. А сначала было все не так: 
был страх, — естественный, че
ловеческий. «Вот выступим 
против декана, а он останется, 
что будет тогда?» Было неверие 
в свои силы: «Да что мы вооб
ще можем?» Было равнодушие: 
«Пусть выступают, кому надо, 
а мне какое дело?» И еще — 
рассказы: много разных ис
торий о недовольстве практи
кой, о том, как студентов за
ставляли копать ямы, переби
рать картошку, садить овоши 
и т. п. под видом практики. Ха
рактерный пример другого ро
да—в расписании у первокурс
ников прямо перед экзаменами 
стоит переборка картофеля в 
течение недели. Будет ли это 
способствовать знаниям? На
этот счет слышал разные мне

ПЕРЕВОРОТ
БЕЗ ИНСТРУКЦИИ

Октябрьская революция 1990 года произошла на отдельно взятом фа
культете сельхозинститута. Будет ли она иметь «светлое будущее»!

ния. В том числе такие: «Это 
традиция. ...Больше делать это 
некому, ничего страшного... Мы 
все в свое время через это 
«ггрошли»; и традиционное: 
«Молодежь не хочет работать».

И рад бы согласиться с эти
ми аргументами, но под них 
можно ведь списать все, что 
угодно: бездумность обучения, 
страх перед преподавателями, 
некомпетентность некоторых 
из них — все то, против чего 
выступали студенты. Особенно 
меня поразил один рассказ о 
том, что якобы у декана есть 
сведения о всех действиях и 
планах инициативной группы. 
Я, естественно, не поверил и 
эту версию проверять не стал. 
Но сам факт существования 
подобных рассказов — разве 
он ни о чем не говорит? Срав
нительно недавно на факульте
те вступила в действие новая 
программа, согласно которой 
увеличена практическая направ
ленность обучения. Многие сту
денты гозорили о большой за
груженности теорией, которую 
теперь надо «впихнуть» в срав
нительно короткое время. А 
на практике иной раз целые 
дни проходят без дела. Не бу
дучи специалистом, не возь
мусь оценивать целые учебные 
программы. Но в таких услови
ях инициативная группа требо
вала свободного посещения лек
ций.

Мнение декана было та
ким: «Они где-то слышали 
звон, а что это такое—знают 
ли? И кто просит свободное 
посещение — плохие, дво
ечники. А хороший ученик— 
будет ли он пропускать лек
ции, если это только допол
нительная подготовка?»

— А , Галимов, разве он 
плохо учится?

— Галимов? А это на
глец...

0 наглецах...

«...Об этом не надо, это 
личное», — говорит Гена. 
Но я пишу об этом, так как 
это непосредственно каса
ется «революционных» со
бытий сентября—октября 
1990 года. По итогам прак
тики декан собирался Гали
мова отчислить. За опозда
ние на практику. За невы
полнение ее программы. 
Причина — свадьба Галимо
ва, как «следствие» — про
пуск нескольких дней.

Из-за незнания сроков 
начала практики, по утверж
дению Галимова. Из-за не
желания проходить практи
ку, по мнению Рочева. Ча
сто в подобных случаях 
практику переносят на дру
гой срок. Тем более что 
возможность такая была. Де-‘ 
кан 'не разрешил, проявил 
принципиальность. «Надо 
проучить наглецов». Но не 
был похож бывший воин- 
«афганец» Галимов на тип 
бесшабашного нарушителя. 
Во всяком случае, не уклады
валось такое в голове. А вот 
то, что он не доверял дека
ну, открыто высказывался о 
снятии последнего с долж
ности, было известно мно
гим. Пострадал за излишнюю 
откровенность? Ведь осталь
ные молчали, а «гнилых за
водил» всего .5—6 человек. 
Как бы то ни было, я просил 
декана внимательно отнес
тись к судьбе Галимова. А 
Николай Михайлович Калин
кин направил по этому по
воду депутатский запрос на 
имя ректора. И вот стало из
вестно о «реабилитации» 
Галимова (впрочем, он и не 

бросал учиться) — «по мно
гочисленным просьбам», по 
выражению Рочева. А про
молчи Галимов, махни рукой 
на институт, — и как знать, 
как сложилась бы его судь
ба? И стал бы он «приме
ром» для других: демократия 
демократией, а честь надо 
знать. Написал обо всем об 
этом не ради нагнетания эмо
ций, желания выставить в 
невыгодном свете декана. 
Только потому, чтобы пока
зать, против чего еще, кро
ме системы обучения, про
тестовали студенты агроно
мического факультета.

«Противостоянию - 

нет!»

В идеале з борьба за 
власть — отнюдь не главная 
цель революций; И наивно 
рассчитывать, что, сменив од
ного декана на другого, мож
но моментально добиться 
улучшения жизни на факуль
тете. И потому инициатив
ная группа направилась к 
ректору СХИ Юрию Ивано
вичу Багину: «Обещаниями 
объелись, ничего по сущест
ву не меняется, нужно ме
нять всю систему обуче
ния...»

И думаете, ректор стал за
щищать старые порядки? 
Ничего подобного: «Давайте 
работать вместе, будете сту
денческим деканатом, выне
сем ваши требования на уче
ный совет...». Естественно, 
существуют. всякие объек
тивные трудности: препода
ватели и сотрудники полу
чают мало, некомпетентных .. 
преподавателей заменить 
некем и т. п. Но оказалось, 
что приход к ректору ини
циативной группы по су
ществу — первая попытка 
объединить усилия студен
тов и руководства. В конце 
концов цель общая: -помочь 
молодым людям стать гра
мотными специалистами. И 
какой декан, ректор не жела
ет гордиться своими студен
тами? И хотя сначала ини
циативная группа просто бо
ялась посвящать руковод
ство в свои планы, затем все 
же от противостояния пере
шла к взаимодействию.

Анонимные анкеты сту
дентов - старшекурсников 
дали мне пищу для размыш
лений. Понятно, что сель
хозинститут — отнюдь не 
МГИМО, и его студенты со
всем не ангелы. Многим из 
них учебная программа да
ется с трудом, поведение 
их — тоже далеко не при
мерное.

И все же как было не заме
тить в ответах студентов же
лания трудиться на земле и 
получать за это хорошие день
ги: «Моя мечта пойти работать 
в деревню», «Хочу получить на
стоящие знания и работать аг
рономом». «Жить и работать на 
земл<р», «Честно зарабатывать 
деньги». Это, пожалуй, самые 
характерные из ответов. И мож
но сколько угодно отчитывать 

. двоечников, можно возродить 
/учебно-воспитательную комис
сию и заняться «проработкой» 
студентов, как это было в ста
рое «доброе» время, можно по 
отношению к нерадивым сту
дентам применять самые же
сткие меры, вплоть до отчис
ления (а «отсев» на агрофаке 
не маленький — 10 процентов 
в год на факультете) — и раз
ве от этого решатся все" про
блемы хотя бы с той н<е прак
тикой.

На вопрос: что же мешает 
учиться, студенты ответили до
статочно откровенно: лень, 
«дубовое» преподавание неко
торых дисциплин. Рочев и 
т. п. Заметим, что учебный про
цесс, судя по анкетам, практи
чески никого не удовлетворя
ет. «Верите ли вы в изменения 
к лучшему?» Ответы на этот 
вопрос разделились от катего
рического «не верю!» до 
«очень» с тремя восклицатель
ными знаками. В одной, анкете 
оптимистично: «Если за дело 
взялся сам Мохов, то верю». А 
кто такой Мохов? Один из сту
дентов. который приходил в ре
дакцию. Кстати, народный депу

тат по Кировскому району. Сре

ди претендентов было четверо 
человек с законченным высшим 
образованием. Андрей, точнее, 
Андрей Борисович Мохов по
бедил всех. Согласитесь, любо
пытный штрих к рассказу о 
событиях в институте.

Зачем это все?

Я задавал этот вопрос се
бе не один раз. И, иаблюдая 
за развитием событий в. 
СХИ, был поражен энергией 
«зачинщиков». Они собира
ли подписи под обращением 
к Ельцину, изучали прика
зы, инструкции, директивы.

касающиеся их вуза, ставили 
ультиматум руководству ин
ститута, волновались, нер- 
вничали. Куда приятней и 
проще решать свои личные 
проблемы. Одеть розовые 
очки и смотреть хоть иногда 
сквозь них на этот сложный 
и суровый мир с улыбкой и 
восхищением. И «отбывать 
номер» в институте, без
ропотно подчиняясь системе 
высшего образования,. штам
пующей бездарности и не
учей, утюжащей любые от
клонения от «нормы», неиз
вестно кем установленной. А 
еще удивляться тяжелому 
положению в сельском ‘хо
зяйстве, несмотря на оби
лие очень правильных реше
ний и постановлений на са
мом высоком уровне. Но про
тивопоставить себя годами 
складывавшимся «традици
ям», зная, что средний воз
раст преподавателей за 50, 
и вряд ли они воспримут но
вовведения с восторгом, —’ 
что это? Не решение ли за
дачи, как «из болота тащить 
бегемота»? Но, к счастью, 
еще есть люди, которые бе
рутся за подобные вещи, 
проводят свои «маленькие 
революции» и побеждают. И 
может быть, такие достиже
ния самые ценные в нашей 
жизни, ибо в них, а не в 
абстрактных призывах к пе
ременам, надежда на луч
шее будущее.

МЛ Ы СИДЕЛИ в редак- 
ции втроем и подво

дили конкретные итоги этой 
крошечной «революции». 
Первое — отставка декана. 
Второе — состоялось собра
ние, одобрившее активность 
студентов, на котором при
сутствовали заведующие ка
федрами факультета. Сдви
нулся с мертвой точки воп
рос о госэкзамене. Объявле
но о свободном посещении 
лекций. Решено все пробле
мы обсуждать гласно, в лю
бое свободное время в каби
нете у ректора. Студенты по
верили в свои силы. Так ли 
уж мало?

Особенно^ если знаешь, 
что в течение пяти лет не 
могут построить новое поме
щение для СХИ, если вме
сто помощи вузу одни обе
щания, если рушится обще
житие, если годами подго
товке специалистов для се
ла не уделялось должного 
внимания.

— -Поймите нас пра
вильно, мы не жаловаться 
пришли...

Ребята пришли в редак
цию за помощью.

Этот материал пишется в 
преддверии заседания уче
ного совета, от решений ко
торого зависят надежды сту
дентов на изменение про
граммы практики, установле
ние взаимопонимания со 
своими преподавателями, 'из
менение учебного процесса. 
Вдруг, несмотря на тысячи 
и тысячи самых разных про
блем. эта «маленькая рево
люция» получит большое 
продолжение? А с. в 
анкете, нермотря ни на что, 
нынешние студенты агрофа
ка пишут: «Хочу видеть свое 
будущее светлым!»

А. СКРИПОВ.
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НА СМЕНУ!

ДЕФИЦИТ 
БЮДЖЕТА 
РАСТЕТ
ВАШИНГТОН. Итоги перво

го месяца нового финансового 
года в США, начавшегося с 
1 октября, подтвердили пред
сказания экономистов о том, 
что дефицит федерального 
бюджета страны может по
бить в нынешнем году все 
рекорды. Согласно данным 
министерства финансов, пре
вышение расходов прави
тельства над поступлениями в 
казну в октябре достигло 31 5 
миллиарда долларов. Это на 21 
процент выше дефицита, заре
гистрированного в октябре 
1989 года, когда он составил 
26,1 миллиарда долларов.

Столь значительное увели
чение федеральных расхо
дов произошло в первую оче
редь за счет затрат на мас
сированное наращивание во
оруженных сил США в Персид
ском заливе. На военные цели 
в октябре было израсходова
но 24,1 миллиарда долларов, 
что на 4,9 миллиарда превы
шает октябрьский показатель 
минувшего года. После воен
ных расходов по объему за
трат стоят программы соци
ального обеспечения — 19,4
миллиарда долларов, что на 
2 процента ниже, чем в ок
тябре прошлого года. Значи
тельно возросли финансовые 
отчисления из бюджета на 
ликвидацию кризиса, вызван
ного крахом сети кредитно - 
сберегательных банков США 
На эти цели было направлено 
10,7 миллиарда долларов по 
сравнению с 7,9 миллиарда в 
прошлом октябре.

«АХ, БАБУШКА, 
ВАШ ВЗГЛЯД 

ГАСИТ ПЛАМЯ!..» 
Эротические удовольствия в Амстердаме

В магазине презервативов, 
расположевном в «эротиче
ском сердце» Амстердама, 
среди домов, где царствует 
плоть и делаются большие 
деньги, она с видимым удо
вольствием натягивает на 
пальцы нахальные «француз
ские штучки» с экзотически
ми названиями: «ночные 
пальцы», «горячая собака», 
«похоть мага». 83-летняя Ки
ти Рунцфельд одета крикли
во: расписанные золотом чер
ные атласные брюки, яркая 
блузка, золотые сандалеты. 
Высокую прическу венчает 
широкополая фетровая шля
па.

«Когда мы жили в Нидер
ландской Индонезии, мы то
же пользовались резинками, 
работая в борделях для япон
ских офицеров, —- рассказы
вает она, поигрывая цветны
ми презервативами на паль
цах. — Правда, они не бы
ли такими яркими и забав
ными, как эти... Мы проверя
ли их перед употреблением, 
надувая сигаретным дьгмом. 
Никто не думал о том, что 
это негигиенично. Мы про
сто хотели выжить».

Во время II мировой вой
ны, вместе со многими дру
гими интернированными гол
ландками, Кити в течение 
трех долгих лет боролась за 
выживание в буквальном 
смысле этого выражения. Из 
лагеря для пленных ее дол
жны были перевести в боль
ницу. Японское командова
ние распорядилось иначе — 
и вот она в борделе для 
«обслуживания» офицеров. 
Бывшая домохозяйка Кити 
стала проституткой.

Сегодня фрау Рунцфельд 
трезво смотрит на жизнь и 
откровенно рассказывает о 
событиях почти полувековой 
давности.

В последнее время Кити 
часто выступает по телеви
дению и в прессе, радиослу
шатели хорошо знают ее го
лос. В многочисленных ин
тервью и выступлениях, в 
специальной рубрике журна
ла для пожилых людей, ко
торую ведет фрау Рунц- 

. фельд, она доказывает, что 
«старый человек может и 
должен вести половую 
жизнь»., Много говорится о 
проституции в домах преста
релых. Недавно свет увидела 
ее книга под названием 
«Слишком стар для этого? 
Обалдел, что ли?»

Эта «авторитетнейшая, 
совреме’гтгейшая и совершен
нейшая Дама нации», как 
именует ее ежедневная га- 

’ зета «Тру», с завидным 
усердием проповедует в до
мах престарелых и универ
ситетах, выступает на съез
дах медиков и собраниях об
служивающего персонала до
мов престарелых. Вот темы 
некоторых ее лекций: «Лю
бовь в глубокой старости», 
«Сексуальные потребности и 
депрессии у пожилых лю
дей». Кроме того, фрау 
Рунцфельд следит за тем, 
чтобы проститутки — как 
женщины, так и мужчины — 
проявляли уважение к сво
им пожилым клиентам и не 
брали с них втридорога.

«Ты представляешь, —' 
возмущенный голос Кити 
громыхает па весь ресторан.

Отдел ведет 
Д. ШАРАЕВ

Невременное пристанище
В середине 80-х годов заметно больше ста

ло заброшенных фермерских домов в южно
африканской глубйнке. Белые покидают 
сельскую местность, маленькие города и по
селяются в крупных. Им навстречу наме
тился обратный поток, но уже черного на
селения страны. Как отмечает южноафри
канский журнал «Лидершип», эти факты 
стали обычным явлением сегодняшней ЮАР 
и являются следствием политики апартеида. 
Гонимые нуждой и властями, в поисках

лучшей жизни коренные жители устремля
ются в маленькие города и сельскую мест
ность. Встречная миграция населения под
тверждается такими цифрами: соотношение 
черного населения к белому в сельской ме
стности увеличилось с 39,1 процента в 1960 
году до 54,5 процента в 1985 году.

НА СНИМКЕ: домики из гофрированного 
железа на годы становятся пристанищем 
людей с темным цветом лица.

Фотохроника ТАСС.

— недавно я повстречала 
женщину, которой приходит
ся отстегивать одному «кра
савчику» из своей маленькой 
пенсии целыжсбОО гульденов! 
Я, конечно, тут же ей сказа
ла, что это просто обдиралов
ка. Она не торгуется, а он 
наживается на ней. Этому 
надо положить конец».

«Увы, — продолжает Ки
ти, — чаще всего к услугам 
проституток-мужчин прибега
ют женщины, много лет быв
шие замужем. У многих из 
них неудовлетворенное жела
ние настоящей нежности сох
раняется до глубокой старо
сти. Одна моя знакомая рас
сказала, что ее муж всегда 
был для нее только кормиль
цем и1 никогда — любовни
ком. Недавно она обратилась 
к любовнику-профессионалу 
и впервые за свою 78-лет
нюю жизнь ощутила сексу
альное удовлетворение. Эта 
женщина и не подозревала, 
что ей это доступно. И те
перь охотно платит из сво
ей пенсии за моменты сча
стья, жертвуя куском хлеба. 
Это не единичный случай, и 
когда кто-нибудь нуждается 
в «профессиональной» люб
ви, я всегда стараюсь содей
ствовать».

Кити уверена, что, если 
старики стесняются своих ин
тимных потребностей, дело 
не в них самих: «Виноват 
обслуживающий персонал до
ма престарелых, виноваты 
их собственные дети, кото
рые не хотят помогать мате
рям и отцам решать их сек
суальные проблемы. Обычно 
они бывают страшно возму
щены моей деятельностью. 
Например, одна из таких до
черей мне написала: «Моя 
мать всегда была порядоч
ной женщиной. До тех пор, 
пора в доме престарелых не 
появились Вы. Вы сделали 
из • нее проститутку! Анало
гичное мнение иногда прихо
дится выслушивать и от ад- 
министрации домов преста
релых. Тем не менее я счи
таю, что пожилой человек 
должен иметь .право само-' 
стоятельно решать свои ин
тимные проблемы независи
мо от того, живет ли он в 
своей квартире или же в до
ме престарелых».

Мы с Кити идем по «ве
селому кварталу» Амстерда
ма. Фрау Рунцфельд гово
рит, что ее примеру должны 
стараться следовать все, хо
тя это иногда бывает и не
просто. «Меня или любят, 
или ненавидят, Всю жизнь я 
была «неудобной». Видимо, 
так будет всегда, пока я не 
отдам концы».

В «заведении» мы знако
мимся с «красавчиком», ко
торого зовут Том. Сперва он 
бросает на Кити скептиче
ский взгляд, потом все-таки 
заводит с ией беседу. Через 
несколько минут, когда Ки
ти фотографируется с рези
новым пенисом из коллек
ции Тома, он уже не скры
вает своего восхищения. «Ты 
— убийственная баба, про
сто богиня!» — Том целует 
руку фрау Рунцфельд, все 
еще сжимающую искусствен
ный пенис.

(ИМА-пресс —‘ по 
материалам журнала 

«Штерн»).

В несколько 

строк
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входа в польский сейм, за
седавший два последних 
дня, были временами бо
лее горячими, чем дебаты в 
его стенах. Несколько зако
нопроектов, касающихся 
пенсионного обеспечения, 
прав ветеранов и другие до
кументы депутаты отпра
вили на рассмотрение ко
миссий сейма со своими 
замечаниями и предложе
ниями.

В первый день работы 
сейм пикетировали поли
цейские, прибывшие из 
разных мест страны. Их 
не устраивает та часть пен
сионного законопроекта, где 
говорится, что пенсии по
лицейским следует начис
лять, исходя из средней за
работной платы по стране, 
а не из зарплаты самих 
полицейских, как зто было 
до сих пор. Новый закон, 
таким образом, не будет 
учитывать стажа, некото
рых других особенностей 
службы людей в полицей
ских мундирах.

ЖЕНЕВА. Широкий 
спектр международных и 
двусторонних проблем за
тронули в ходе переговоров 
в женевском отеле «Холи
дей ин» президент США 
Джордж Буш и президент 
Сирии Хафез Асад. Встреча 
лидеров двух стран была 
по их инициативе продлена 
на час и заняла в общей 
сложности три часа. Как 
отметил Буш, дискуссии 
носили полный и открытый 
характер.
—

Необычные соревнования проводятся осенью в различных 
городах Финляндии, которым позавидовали бы даже составите
ли книги рекордов Гиннесса. Речь идет о соревнованиях сила
чей, которые оспаривают друг у друга титул «самого-самого...» 
в различных видах нетрадиционных упражнений. В ходе со
ревнований практикуется переноска гигантских грузов, подъем 
руками передней части грузовика или перетягивание каната 
с мотоциклом...

НА СНИМКЕ: участники соревнований силачей в Хельсинки.
Фотохроника ТАСС.

Сертификат на право полетов на американских 
самолетах над территорией штата Аляска привез из 
служебной командировки в США начальник Дальне
восточного управления гражданской авиации, пилот 
первого класса Владимир Скрыпник. А получил он 
этот сертификат при обстоятельствах чрезвычайно 
любопытных.

ВЕРИ ГУД, 
СОВЬЕТ ПАЙЛОТ!

Летчик Аэрофлота в небе Аляски
В составе делегации Хаба

ровского края он прибыл в го
род Джуна — административ
ный центр штата Аляска. И 
там мэр города Брюс Ботваса- 
на, принимая делегацию, проя
вил особое ' внимание к Вла
димиру.

— Приглашаю вас посмот
реть аэропорт моего друга, — 
предложил Ботвасана после 
одной из официальных встреч.

— Весьма охотно, — согла
сился Скрыпник.

«Знал бы я, что последует 
за этим в аэропорту, конечно 
же, отказался бы от приглаше
ния», — вспоминает Скрыпник.

А произошло вот что. На 
аэродроме владелец авиаком
пании подвел гостя к неболь
шому самолету,' показал пульт 
управления, пояснил принципы 
работы приборов и оборудо
вания.

— Понятно?

— Понятно.
— Ну и пожалуйста! Этот 

«Апачи» к вашим услугам, мо
жете прогуляться на нем в не
бо Аляски!

— Я на такого типа само
летах никогда не^етал, — воз
разил русский летчик.

— Но вам показали схему

Хочется побыть
Шерлоком Холмсом...
Какой любитель детективов 

не мечтал побыть Шерлоком 
Холмсом, Эркюлем Пуаро, На- 
том Пинкертоном! Такую воз
можность предоставила недав
но своим зрителям американ
ская телекомпания Эй-би-си. 
Действие постановки «Двойная 
вершина», выдвинутой по 14 
позициям на престижную пре
мию в области телевидения 
«Эмми», происходит в за
штатном американском горо
дишке. Завязка — убийство 
Лауры Пальмер, девушки, не 
гнушавшейся подрабатывать в 
качестве порнозвезды в одном 
из ночных баров. Дальнейшее 
— расследование , обстоя
тельств ее смерти с голово
кружительными сюжетными 
поворотами. Действующие ли
ца — от агента ФБР Купе
ра, любящего вишневый пирог, 
до местной сумасшедшей...

Суть же постановки в том, 
что личность убийцы так и не 
установлена. Разрабатывать 
версии предоставлено зрите
лям. И не только им.

Для того, чтобы обеспечить 
рекламную поддержку поста
новке, телекомпания произве
ла необычный опрос. В нем 
участвовали автор бестселлера- 
детектива 1990 года «Добро

детели кардинала» Эндрю Гри
ли, автор 12 разошедшихся 
100-миллионным тиражом бе> 
стселлеров Джеки Коллинз, 
автор ходкого бестселлера 

взлета и посадки! Самолет 
очень прост в управлении.

— У меня же нет сертифи
ката на полет в американском 
небе...

— Вы — летчик первого 
класса, и я не вижу причин, 
почему бы вам не повести са
молет в пробный полет.

Скрыпник шагнул к самоле
ту, находившиеся на аэродро
ме люди притихли.

...Когда он приземлился, 
американские летчики и техни
ки наперебой пожимали ему 
руку: «О’кей, рашен пайлот! 
Бери гуд, пайлот!»

Конечно, они понимал^, ка
ких моральных и физических 
сил стоил этот полет русско
му человеку, оценили прояв
ленную им решительность, 
смелость, а следя за полетом, 
еще и увидели, что перед ни
ми профессионал, имеющий 
большой опыт.

Но на этом испытания 
Скрыпника не закончились. В 
Анкоридже, на приеме, к не
му подошел шеф аэропорта 
Пол Майхофер и сказал:

— Я могу взять «Сесну», 
а вы покатаете завтра своих 
друзей над Аляской. Я сам 
вас проинструктирую и дам 
карту.

Калейдоскоп

Великим памятником треть
его корейского царства Пакче 
(18 год до нашей эры — 660 
гсд нашей эры) является архи
тектурный комплекс Мирукса, 
раскинувшийся у подножия 
одноименной горы на юге Ко
рейского полуострова. В 1980 го
ду южнокорейское правительст
во приняло решение о начале 
генеральной реконструкции 
знаменитого буддийского хра- 

■ ма. построенного во время 
царствования Шу Ванга — 
тридцатого монарха династии 
Пакче. Храм был построен на 
том месте, где монарху и его 
супруге якобы явилось виде
ние будды.

Говорит Хон Сон Бин — ру
ководитель проекта по восста
новлению храма Мирукса. «Му 
Ванг построил этот храмовый 
комплекс в тот период, когда 
невооруженным взглядом был 
виден закат третьего царства. 
По его мнению, храм должен 
был стать символом консоли
дации народа вокруг престола 
на принципах основополагаю
щие идей буддизма и его мора
ли. Именно поэтому Мирукса 
построен в чрезвычайно пом
пезном стиле. Настоящим вели
колепием веет от золотого за
ла будды, равного которому 
нет во всей Азии. Весь комп
лекс раскинулся на восьми с 
половиной гектарах и состоит 
из трех главных пагод, окру
женных подсобными построй
ками. Основа храма и стены 
выложены гранитными плита
ми. в то время как крыши 
сделаны из дерева. Сегодня 
просто трудно себе предста
вить. как эти постройки высто
яли под натиском стихии и 
прессам веков — несомненно, в 
этом сыграло большую роль 
млстерство древних строителей. 
За годы реставрационных ра
бот на территории храма было 
найдено около 17 тысяч предме
тов старины, которые в настоя
щее время находятся в музеях, 
а затем будут возвращены об
ратно в храм. Здесь имеются 
замечательные образцы худо
жественной росписи стен, по
ражают витиеватостью отделки 
предметы домашнего обихода и 
интерьера. Работы планирует

«Ожидание койота» Тонни Хил- 
лерман и Айрис Дарт, по ро
ману которой «Пляжи» был 
снят популярный детективный 
фильм. Вопрос был один: кто 
убил Лауру Пальмер? Мнения 
разошлись.

Грили: «Ее убил психиатр 
Лоуренс Джейкоби, которого 
свела с ума смесь порочности 
и невинности в Лауре».

Коллинз: «Ее убил Купер, 
ибо на него падает меньше 
всего подозрений».

Хиллерман: «Не исключено, 
что убийцей был папаша Лау
ры, узнавший, что дочь под
рабатывает в весьма сомни
тельном заведении. Но порой 
у меня складывалось впечат
ление, что и сами авторы не 
пришли к определенному ре
шению».

Дарт: «Лаура, по всей види
мости, была не жертвой, а пре
ступником. Настоящей жерт
вой была Медельин, ее кузи
на. Они были очень похожи, и 
Лаура надеялась: появившись, 
как Медельин, она сможет 
порвать со своим прошлым и 
начать сначала».

Ну, а что касается мнений 
четырех маститых авторов- 
детективщиков, то они сош
лись в том, что в дальней
шем постановка вряд ли бу
дет пользоваться популярно
стью у зрителей, если в сле
дующей серии тайна не будет 
раскрыта хотя бы наполови

Беспокойство не покидало 
русского пилота всю ночь. Чу
жое небо. Аэродром располо
жен в каньоне между крутых 
скал... Да еще пассажиры. Но 
утром он уверенно поднял в 
воздух «Сесну-312».

На земле Пол Майхофар 
вручил пилоту тот самый сер

тификат на право вождения 
самолетов в небе Аляски...

Владимир Скрыпник — кан
дидат технических наук. Он за
вершает работу над доктор
ской диссертацией на тему о 
повышении безопасности поле
тов.

Возглавие не так давно 
Дальневосточное управление 
гражданской авиации, Скрып
ник стремится перевести его 
на полный хозрасчет.

— Мы не можем работать 
так, как работали вчера, — 
говорит Владимир Скрыпник.— 
Мы должны искать возможно
сти для получения доходов, 
первоклассного обслуживания 
пассажиров и обеспечения до
стойной жизни авиационного 
персонала.

Сегодня мы сдаем коопера
торам в аэропорпу Хабаров
ска площадь под киоски и по
лучаем 22 тысячи рублей в 
год, продолжает Владимир. Но 
нам выгоднее сдать эту пло
щадь международной компа
нии «Фри шоп», которая со
держит магазины свободной 
беспошлинной продажи това
ров во всех крупнейших горо
дах мира. «Фри шоп» соглас

ся завершить в конце этого го
да. Мы уверены, что это станет 
большим событием в культур
ной жизни страны, ведь, что ни 

НА СНИМКЕ: в помещении реставрационных мастерских, рас
кинувшихся на территории храма Мирукса, реставратор за ра
ботой...

Фотохроника ТАСС.

ну, чтобы зрители могли най
ти еще более веские улики 
против подозреваемого.

Интересно? Нет сомнений. 
Но по прогнозам специали
стов - телекритиков, в бли
жайшем будущем американ
ских зрителей ожидают еще 
более увлекательные испыта
ния. А именно: телешоу под 
названим «Звонок Шерлока». 
В его основе — система, ко
торая находится в стадии 
окончательной доработки. Она 
уже используется при демон
страции матчей американско
го футбола, когда телезри
тель по собственному желанию 
может выбрать ракурс (а точ
нее, телекамеру, с которой про
изводилась съемка), в котором 
он хотел бы посмотреть тот 
или иной момент. Такого ро
да съемки дают возможность, 
учитывая мнение телезрите
лей, внести определенные 
коррективы в ход действия де
тектива, придать сюжету но
вый, необычный поворот.

Энтузиасты нового детектив
ного направления в телевиде
нии надеются, что новый — 
разноракурсный — подход к 
съемкам детективов поможет 
рождению того, к чему давно 
призывают социологи — к об
ратной связи между телеэкра
ном и зрителем.

Не обходится, правда, и 
без скептиков: телезрителю, 
мол, надо только расслабить
ся, а -не шевелить мозгами. 
Может, это и правильно, но 
иногда чертовски хочется по
быть Шерлоком Холмсом...

Р. СТАРОВ. 
(ТАСС).

на открыть свои магазины в 
Хабаровске и перечислять за 
аренду 20 процентов своих 
доходов.

Сегодня американские фир
мы испытывают недостаток 
подготовленных экипажей. У 
них есть машины, но некому 
их водить. У нас в управлении 
подготовлены десятки запас
ных экипажей, знающих анг
лийский язык, международные 
правила. Почему бы нам не 
взять в аренду американские 
самолеты, она окупится — да
же при расчете валютой — 
за пять-шесть лет...

Дальневосточное управление 
гражданской авиации ведет 
переговоры с иностраннб1ми 
авиакомпаниями. С американ
ской фирмой «Эвергрин» 
только что подписан договор 
о создании совместного пред
приятия: суть сотрудничества— 
предоставление права самоле
там «Эвергрина» использовать 
Хабаровск как аэропорт для 
посадки грузовых самолетов.

Для развития международ
ных линий Хабаровску необхо
дим комплекс гостиниц и ре
сторанов. Сейчас ведутся пе
реговоры с одной из зарубеж
ных фирм о строительстве та
кого комплекса.

С авиакомпанией «Аляска 
эйр лайнз» подписаны прото
колы намерений об открытии 
регулярной авиалинии Хаба
ровск — Анкоридж. Прорабо
тана и подготовлена к откры
тию авиалиния Хабаровск — 
Сеул — Сингапур. Ведутся 
проработки линии Хабаровск 
— Сан-Франциско... По согла
шению с представителями 
штата Аляска выполнены пер
вые чартерные рейсы из Ха
баровска в Анкоридж. И эту 
новую трассу пилот первого 
класса Владимир Скрыпник 
осваивает на самолете «ТУ- 
154».

Е. БУГАЕНКО, 
(ИАН).

Хабаровск—Аляска.

говори, мы имеем дело с уни
кальным грандиозным памят
ником культуры корейского 
народа».

Осталось
за кадром

На диаграмме 244 инте
ресная позиция из полуфи
нала первенства Свердлов
ской области по переписке. 
У черных «плохая» шашка 
g7, но зато шашке в2 один 
ход до дамочного поля, да и 
очередь хода за ними.

ДИАГРАММА 244
А. ПАНИН (Свердловск) — 

И. МЯКЧИЛО (Качканар).

Ход черных
Наши вопросы к этой по

зиции:
а) как играть белым после 

1... в2—cl? Так было сыг
рано в партии.

б) могут ли черные играть
1. ... с7—d6?

в) в варианте 1. ...с7—вб 
2. d4—е5 f6—d4 есть ли у 
белых ничья? В позициях 
«три на три» не приводите 
анализ — сообщите ваше 
мнение о результате. Разу
меется, надо искать «шашеч
ную истину», т. е. лучшие 
продолжения с обеих сторон, 
а не подгонять позицию под 
собственное мнение. Пбпро- , 
буйте задание в) выполнить, 
не двигая шашек, а потом 
проверьте на доске. Такие 
упражнения очень полезны 
для совершенствования.

Это наши седьмое, вось
мое и девятое задание кон
курса «Практика-90». Пре
дыдущие опубликованы 17 и 
26 октября, 8 ноября. Отве
ты на любые задания можно 
присылать в течение всего 
времени конкурса, так что 
еще не поздно включиться. 
Победителей ждет шашечная 
литература.

ВНИМАНИЕ! По вине ве
дущего отдела в партии Р. 
Лобанов — И. Тарачев (8 
ноября, шестое задание) про
пущен один ход. После 3. 
gl—f2 f6—g5 было 4. сЗ— 
в4 g5—h4 и затем 5. в4—а5 
d6—с5 и далее по тексту с 
изменением нумерации хо
дов на единицу. Впрочем,, 
пропуск довольно очевиден 
и, надеемся, не затруднил 
наших решателей.

Шашки
в каникулы
В дни осенних каникул в 

Нижнем Тагиле собрались 
сильнейшие юные шашисты 
области. В первенствах по 
русским и международным 
шашкам средн мальчиков и 
девочек приняли участие 87 
человек.

В самом многолюдном со
ревновании по русским шаш
кам среди мальчиков (42 че
ловека) победил А. Ванн 
(нижнетагильская СДЮС- 
ШОР, тренер С. Чаусов- 
ский), на втором и третьем 
свердловчане А. Созинов 
(ОПТУ 91) и А. Смирнов 
(школа № 67). Среди дево
чек по русским шашкам ив 
21 участницы первой была 
десятилетняя Люба Зыкова 
из Красноуральска. Занима
ется Люба с папой — Ген
надием Васильевичем Зыко
вым (Папы! Ведите пример!). 
На втором — Е. Новикова 
(Заречный), на третьем — В. 
Гладких (Красноуральск).

По международным шаш
кам судейская коллегия про
вела интересный экспери
мент: 14 мальчиков и 10 де
вочек объединили в одном 
соревновании. 7 туров по 
швейцарской системе. И 
только две последние пар
тии девочки обязательно иг
рали друг с другом. В итоге 
с равными очками (5 с поло
виной из 7) финишировали 
свердловчане: И. Тарачев и 
студентка химико-техноло
гического техникума И. Ка
закова. Первого объявили 
чемпионом среди мальчиков, 
а вторую — среди девочек.

Остается добавить, что со- 
ревнбвания проводились 
под эгидой областного управ
ления народного образования 
(большое ему спасибо!), и 
прекрасно провел это много
людное и сложное мероприя
тие главный судья соревно
ваний мастер спорта В. Л. 
Савватин, преподаватель ни
жнетагильской СДЮСШОР.
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Что идет в кино?

Необыкновенные 
грузина в Израиле

приключения

Разнообразно огладывается 
вторая киноафиша ноября. 
Тут и нашумевшая лента Геор
гия Данелии «Паспорт», и не
деля современного итальян
ского кино, и французская ко
медия из жизни гангстеров...

Что касается «Паспорта», то 
многие картину, видимо, уже 
посмотрели. Предвижу разно
образные оценки, но, несмот
ря «а них, уверена — лента 
не была безынтересной даже 
ее яростным хулителям. Хотя 
«Паспорт» — первая работа 
прославленного комедиографа, 
снятая им за границей, это 
очень данелиевский фильм. 
Своей стилистикой, настроени
ем, юмором он чрезвычайно 
напоминает предыдущие рабо
ты режиссера, и особенно 
«Мимино».

И пускай невнимательного 
зрителя введут в заблуждение 
необычный сюжет картины, 
действие которого происходит 
в основном в Израиле, тема 
ленты, ее основной смысловой 
акцент очень сродни раннему 
Данелии. Данелии — грузи
ну, живущему в России, и Да
нелии — художнику, талантли
вому, способному понимать

других людей. Интернациона
лист по убеждениям, Данелия 
взял за основу проблемы, свя
занные с еврейской эмигра
цией, пригласил на главную 
роль француза; грузин по на
циональности и воспитанию, он 
наполнил их чисто грузинским 
калоритом, связав трагедию 
главного героя с отлучением 
от родной земли.

Трудно сказать, чего больше 
в «Паспорте» — смешных эпи
зодов или драматических. Пре
красные актеры: О. Янковский, 

,Н. Гундарева, А. Джигарханян, 
М. Кикалейшвили — среди них 
трудно кому-либо отдать пред
почтение, разве что Жерару 
Дармону, французскому акте- 
ру, удивительно органично вы
ступившему сразу в двух ро
лях.

...Советскому человеку очень 
долго внушали, что история — 
это лишь смена общественно- 
экономических формаций, и 
мы дружно забывали, что ис
тория — это прежде всего 
люди с их горестями и радо
стями, с их любовью и нена- 
вистью, великими открытиями 
и ошибками... Именно так раз
мышлял ленинградский режис-

сер Виталий Мельников, объ
ясняя, почему он взялся за эк
ранизацию пьесы Леон1ида Зо
рина о княжне Таракановой. 
Фильм свой он назвал «Цар- 
ска я охота» и посвятил его 
одной удивительной судьбе— 
судьбе женщины, познавшей 
величие и бесчестие, сокру
шающую страсть и роковое 
предательство. Претендентка 
на престол, «самозванка» и 
«международная аферистка», 
одна из красивейших женщин 
своего времени, княжна Тара
канова была личностью яркой 
и противоречивой, прожила 
жизнь, похожую на легенду.

Фильм этот интересен не 
только зрелищностью и воз
можностью приобщиться к 
«Золотому веку Екатерины». 
За ярким историческим фаса- 
дом скрываются проблемы, 
■ничуть не утратившие своей 
значимости и сейчас. Кроме 
того, лента привлечет внима
ние актерскими работами: Ека
терину II сыграла Светлана 
Крючкова (на мой взгляд, луч
шая ее роль), графа Орлова— 
Николай Еременко, княжну Та
раканову — молод ал актриса 
Анна Самохина, знакомая по

нашумевшему боевику «Воры 
в законе».

Зарубежный экран предста-в- 
лен сплошь развлекательным 
кинематографом. Прежде все
го это относится к гангстер- 
ско - полицейской комедии 
«Специалисты» французского 
режиссера Патриса Леконта. 
Советую посмотреть картину 
всем, кто хочет отдохнуть и 
от души посмеяться, кто це
нит профессионализм и юмор. 
Итак, два очаровательных жу
лика и их приключения, хит- 
троумные интриги и голово
кружительные трюки... Успех 
подобных лент во многом за
висит от актеров, исполняю
щих главные роли.

Помните элегантные фильмы 
с участием Ришара, Депардье, 
неизменно собирающие пол
ные залы? Обаяние популяр
ных комиков — одно из глав
ных слагаемых успеха. «Спе
циалисты» — из этой же ка- 
горты. На Западе картина 
пользовалась очень шумным 
успехом, и причина тому — 
два актера, столь же любимые 
французской публикой, сколь 
Ришар и Депардье. Это Б. Жи- 
родо и Ж. Ланвен, с которыми 
на’м предстоит познакомиться. 
Что ж, лучше поздно, чем ни
когда.

Видное место в нашей кино
афише займет и фестиваль 
«Современное итальянское ки
но». Он представлен пятью 
лентами, каждая из которых— 
яркий образец коммерческого 
кинематографа. Комедия и де
тектив, эротическая мелодрама 
и современный вестерн — в 
программу включены все эти 
жанры.

Режиссер Фалеро Розати 
предлагает вместе со своим 
героем — оператором станции 
спутниковой связи — распутать 
целую сеть таинственных пре
ступлений. (Фильм «Кто-то нас 
слышит»]. Создатели комедии 
«Карузо Паскоски» ставили 
совсем другие цели — разоб
раться в проблемах, возни
кающих в современной семье, 
между мужчиной и женщи
ной. Картина рассказывает о 
приключениях врача-психиатра 
и его супруги. Что касается 
«Миранды» режиссера Тинто 
Брасса, то очаровательная ге
роиня этой ленты — молодая 
хозяйка гостиницы — более чем 
откровенно продемонстрирует 
свою интимную жизнь (актриса 
Серена Гранди), так что мно
гочисленным блюстителям 
'нравственности советую «быть 
начеку»... Включен в фести
валь и фильм мастера — пос
ледний фильм прославленного 
итальянского режиссера Фран
ческо Рози «Забыть Палермо». 
Картина рассказывает о борь
бе с мафией.

С. ЭСТРИНА, 
старший редактор 

киновидеообъединения.

РИСКУЙТЕ!

УДАЧА ЖДЕТ ВАС!
Школа манекенщиц и Свердловский горком ВЛКСМ 

объявляют конкурс «Фотомодель Урала»
УСЛОВИЯ КОНКУРСА:
В конкурсе может принять 

участие любая девушка в воз
расте от 16 до 24 лет.

Необходимо выслать:
— свою фотографию в худо

жественном испол-нен1И1и;
— сообщить свои данные 

(фамилия имя, возраст, рост, 
пропорции фигуры, немного о 
себе, домашний адрес, теле
фон);

— квитанцию перевода на 
сумму 10 рублей (в фонд кон
курса).

КОНКУРС ПРОХОДИТ В ДВА 
ТУРА.

В результате I тура будут 
отобраны 50 девушек для уча
стия во 2 туре.

СПЕШИТЕ — 1 ТУР (ЗАОЧ
НЫЙ) — С 20 НОЯБРЯ ПО 28 
ДЕКАБРЯ 1990 ГОДА.

2 ТУР БУДЕТ ПРОХОДИТЬ 
В СВЕРДЛОВСКЕ С 5 ЯНВАРЯ 
ПО 7 ЯНВАРЯ 1990 ГОДА.

НАГРАЖДЕНИЕ УЧАСТНИЦ:
1 ПРЕМИЯ — 5 тысяч руб

лей.
2 ПРЕМИЯ — 3 тысячи руб

лей.

3 ПРЕМИЯ — увлекательное 
путешествие к морю.

Участницы финала имеют 
шанс подписать контракты с 
ведущими специалистами по 
рекламе и шоу-бизнесу, с пре
стижными фотостудиями, по
лучить возможность обучения 
в школе манекенщиц.

Фотографии и денежные пе
реводы с пометкой «КОНКУРС» 
высылать по адресу: СВЕРД
ЛОВСК, ВАЙНЕРА, 8, ГК 
ВЛКСМ Р/С № 700804
ОПЕРУ ПСБ МФО 253017.

МЫ ВЕРИМ В ВАШУ УДАЧУ!

Постфактум

«МАРАФОН-15»
О ФЕСТИВАЛЬНОМ
МАРАФОНЕ

Когда Жорик и Сережа появляются на экранах наших те
левизоров в передаче «Марафон-15», с уверенностью можно 
сказать, что каждый школьник воспринимает их как лучших 
друзей. Но когда Георгий Галустьян и Сергей Супонев по
явились среди школьников Свердловска и Полевского как 
участники первого Всесоюзного телефестиваля программ для 
детей и юношества, многие были приятно удивлены...

Признаться, и мне было интересно увидеть ведущих моей 
любимой передачи и, воспользовавшись случаем, задать им 
несколько вопросов. Жорик и Сережа в действительности 
вполне серьезные люди. Георгию Галустьяну 28 лет, а Сер
гею Супоневу — 27, к тому же он — отец первоклассника. 
Так что, сами понимаете, за кадром они не только шутят, 
но и любят поговорить о своей профессии. В дни фестиваля, 
что проходил этой осенью в Свердловске, это было особенно 
актуально.

Ведь именно за этим приезжали их коллеги из многих го
родов страны. А недавно ЦТ закончило показ программ-лау
реатов свердловского фестиваля. Так что давайте еще раз 
вспомним о нем и проблемах, которые он обозначил.

— Вас пригласили на фе
стиваль как гостей — лю
бимцев детворы. Как вы от
носитесь здесь к этой роли?

Г. Галустьян: — Нам 
немного жаль, что наша про
грамма «Марафон-15» не 
принимает участие в конкур
се. Но программы Централь
ного телевидения, действи
тельно, создаются в других 
условиях, нежели в студиях 
областных и даже республи
канских. Понятно, что в ка
кой-то степени было бы не
справедливо показывать их 
наравне с другими. А наша 
роль гостей нам очень нра
вится. Интересно выступать 
перед свердловскими ребята
ми, нам нравится, когда они 
нас теребят, не скроем, что 
приятно давать автографы. 
Мы к этому пока не привык
ли.

— Не являясь участника
ми фестиваля, вы, наверное, 
можете оценить его со сторо
ны?

С. Супонев: — Для пер
вого Всесоюзного фестиваля 
все сделано очень интересно: 
просмотры, общение, знаком
ство с вашим краем. Многие 
передачи, которые были от
мечены дипломами и приза
ми жюри, мы видели и до 
того. Они сделаны на хоро
шем' уровне. Думается, не 
будет никакой разницы меж
ду ЦТ и местным вещанием, 
как только решатся некото
рые технические и матери
альные проблемы. Как мы 
узнали, оплата труда творчес
ких работников детских ре
дакций на местах вызывает 
невольную улыбку.

— Давайте помечтаем: ес
ли б организаторами следую
щего фестиваля были вы, 
что бы вы предприняли?

Г. Галустян: — Сделали 
бы все, чтобы соискателей 
было как можно больше, а 
призов как можно меньше.

С. Супонев: — Вполне ес
тественно, что в любом со
ревновании есть лидеры и 
есть аутсайдеры. И если бы 
итоги фестиваля выражались 
не только в солидных при
зах, но и в положении мест
ных студий у себя в городах, 
это было бы замечательно. 
Если бы, к примеру, пере
дача Белорусского телевиде
ния позволила бы сотрудни
кам детской редакции занять 
иное положение по отноше
нию к другим редакциям, 
программам этой студии, зри
тели бы только выиграли.

Думаю, что в нашем слу
чае результаты фестиваля 
ни на что не повлияют. Хо
тя так быть не должно. Ко
гда вручают солидные при
зы, например, на кинофести
валях, человек, который стал 
победителем —режиссер или 
актер,— автоматически при
обретает имя. Он приобрета
ет статус, который позволяет 
ему развивать свои творче
ские способности и возмож
ности. Более широко и в бо
лее комфортных условиях. А 
это очень важно для творче
ских работников, и телеви
дения, в том числе. Навер
ное, сейчас пока ничего это
го не произойдет. А жаль...

Г. Галустьян:— Думаю, что 
организаторами следующего 
фестиваля должно быть не 
только Гостелерадио. А, мо
жет быть, Министерство свя
зи, Министерство финансов._ 
•Почему бы и нет? Возможно, 
какие-то внешнеторговые 
фирмы. Нужно, чтобы фести
валь набрал силу, стал мас- 
.штабным й авторитетным, он 
должен иметь конкурсную 
основу и в тоже время учить 
профессионалов работать еще 
интереснее. Было бы любо
пытно, если бы, скажем, в 
фестивале принимали уча
стие передачи тележурнали
стов из других стран. Это 
хороший стимул и прекрас
ная творческая учеба. Хо
телось бы, чтобы после каж
дого фестиваля детское веща
ние в чем-то продвигалось 
вперед, добивалось качест
венного изменения, иного от
ношения к себе. Например, 
почему бы не обратиться с 
просьбой открыть отделение 
детского телевидения на фа
культете журналистики? 
Ведь детской журналистике 
никто не учит, а' это особая, 
весьма специфическая об
ласть.

Мне кажется, было бы ин
тересно, если бы сами жур
налисты, режиссеры опреде
ляли, кто заслуживает зва
ния лучшего журналиста или 
лучшего режиссера фестива
ля.

С. Супонев: Прекрасно, 
что о детском телевидении 
стали говорить, стали им за
ниматься. Взрослые очень за
няты своими проблемами: 
политикой, экономикой. Но 
ведь сегодняшние дети — это 
будущая политика, будущая 
экономика нашей страны.

В. КОНАРЕВ.

ПЕРВЫЙ АМЕРИКАНСКИЙ ХОККЕИСТ
В СВЕРДЛОВСКЕ.

Тод ■Хаджи. Так зовут этого 
двадцатидвухлетнего парня, 
студента из Гарварда, от
правленного канадским клу
бом «Виннипег Джетс» на сво
еобразную стажировку в клуб 
из СССР—«Сокол» (Киев).

Появление Хаджи в форме 
одной из сильнейших совет
ских команд поначалу вызва
ло немалый интерес у болель
щиков и специалистов. Увы. 
Постепенно голоса восторгов 
по этому поводу звучать пере

стали. Хаджи оказался обык
новенным, средней руки (если 
не ниже) хоккеистом-любите
лем. И звезд с неба в своем 
новом клубе не хватает. Про
ведя в «Соколе» с десяток 
матчей (в большинстве из них 
он появлялся эпизодически), 
Тод забросил лишь одну шай
бу и сделал одну голевую пе
редачу. Негусто...

— Да мы на него и не слиш
ком рассчитывали, •— откро
венно заметил главный тренер

киевлян Анатолий Богданов. А 
на вопрос «зачем вообще бра
ли?», пояснил: «Таковы уело-’ 
вия договора между «Со«о- 
лом» и «Виннипегом».

Свердловские болеНьщики, 
пришедшие на матч «Автомо
билист» —‘«Сокол» 19 ноября 
Тода посмотреть смогли: он 
покатался на разминке и по
сидел на бортике во время 
тайм-аута... Что ж, и на том 
спасибо. Когда еще очередно
го американца не своем льду 
увидим...

ю. ОВОДОВ.
Фото: М. БОБРЮКА.

Индекс 538ÔÔ

Еще одна победа «Уралмаша»
На полях Черноморско

го побережья закончились 
два крупных юношес
ких турнира по футболу. 
И вновь мы можем с ра
достью сообщить, что воспи
танники ДЮСШ «Уралмаш» 
среди лучших. Вообще, похо
же, • питомцы школы возна
мерились выиграть нынче все, 
что только можно и тем со
ставить конкуренцию масте
рам, удивившим беспроиг
рышной серией из 27 мат
чей подряд. Но мы, похоже, 
отвлеклись от главного:. что 
же наши опять выиграли?

По порядку. Дмитрий 
Кузьмиин (1973 г. р.). В со
ставе сборной «Трудовых

резервов» он стал чемпио
ном страны‘среди футболис
тов своего возраста на про
шедшем в середине ноября 
кубке' «Надежда» ■ в Адле
ре. Всем чемпионам, и
Кузьмину в том числе, бы
ли присвоены звания канди
датов в мастера спорта 
СССР. Второе место выиг
рала сборная России, а в ее 
составе выступал другой сем
надцатилетний свердловча
нин — Андрей Сивков. Кста
ти, финальный матч «Тру
довые резервы» выиграли со 
счетом 1:0. И гол на счету 
Кузьмина. >

А рядом, в Сочи, в те же 
сроки проходил республи

канский финал (1975 г. р.) 
Разумеется, первое место вы
играли свердловчане. В пред
варительном турнире пи
томцы тренера Н. Бакунине- ч 
ва обыграли команды Хаба
ровска — 5:1, Смоленка— 
2:1, Ярославля — 1:0 и ус
тупили только Нальчику — 
1:2. В финале свердловчане 
одолели команду Краснояр
ска — 5:3 и завоевали глав
ные призы турнира — фото
аппараты «Смена».

Ю. КОВАЛЕВ.
• «СПОРТЛОТО»
Результаты 47-го тиража ло

тереи «Спортлото» «6 из 45» 
и «5 из 36».

«6 из 45» 15, 17, 18, 30, 38, 
45.

«5 из 36»: 12, 13, 25, 27, 34.
ТАСС.

100-процентный успех всех ваших начинаний.
Помощь и поддержка друга в трудную минуту.
Взаимопонимание и любовь.
Никаких проблем в отношениях личного порядка.

Это возможно благодаря 
астрологическому выбору 
партнеров по психологической 
совместимости с учетом сек
суальной гармонии.

Вам подберут и вышлют

данные людей, выбранных из 
обширного банка данных и 
подходящих Вам, согласно аст
рологическим расчетам, иде
ально!

Пожалуйста, оплатите 20

рублей на р/с 161103/345133 
УРАЛКОМБАНК в ОПЕРО г. 
Свердловска МФО 253006 и с 
этой квитанцией об оплате, со
общив Ф. И. О., число, месяц, 
год рождения, домашний ад
рес, по желанию телефон, 
вложив конверт с обратным ад
ресом, отправьте по адресу:

620144, г. Свердловск, 
а/я 39.

I
28 ноября

занятие проводится по те
ме: «В. Шаламов: судьба и 
творчество» (лекция критика 
Н. Лейдермана)

Начало в 18.30 ул. Тур
генева, 13, к 174 (1-1 эт).

Редактор Т. ЛОМАКИНА.
■ШВМНЯШВМНВНВИЕ

Дежурный по номеру 
А ТАШБУЛАТОВА.

Время подписи в печать—20.00.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
им. А. В. Луначарского

Сегодня РИГОЛЕТТО
28-XI ВЕЧЕР ОДНОАКТНЫХ 

БАЛЕТОВ

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
ДРАМЫ

Сегодня и 28-XI ГЕНЕРАЛЫ
В ЮБКАХ

Вниманию зрителей!
С 1-ХП по субботам и вос
кресеньям начало вечерних 
спектаклей в 18 час.

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
МУЗЫКАЛЬНОЙ КОМЕДИИ 

28-XI ПРИНЦЕССА ЦИРКД

Адрес редакции:
Свердловск, ГСП-153 
620219
ул. Тургенева, 13.
Дом печати, 12-й этаж.
Редакция газеты 
«На смену!».

СВЕРДЛОВСКИЙ ЦИРК
С 30-XI 

НОВАЯ ПРОГРАММА 
«ЦИРК ЗВЕРЕЙ» 

нм. нар. арт. СССР 
Валентина Филатова.

ПОГОДА
28 — 29 ноября по области 

ожидается повышение тем
пературы воздуха ночью 
до —4 — 9. на севере обла
сти до —13. днем до 0 —5, 
снег, мокрый снег, слабые 
гололеды, на дорогах голо
ледица. ветер западный. 7 — 
12 метров в секунду.

। УЧЕБНЫЙ ЦЕНТР
Für

Ура л маг ”
Советского детского фонда им. Ленина

ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР
на 3-х месячные курсы интенсивного обуче

ния АНГЛИЙСКОМУ, НЕМЕЦКОМУ и 
ФРАНЦУЗСКОМУ языкам.

Занятия проводятся 3 раза в неделю по 4 
часа в вечернее время. Курсы ведут квалифи
цированные преподаватели, имеющие опыт 
работы за рубежом. Обучение производится 
в группах по 10 человек. Оплата от граждан — 
360 рублей, от организаций по безналичному 
расчету — 500 рублей.

Организационное собрание состоится 5 де
кабря, начало занятий 10 декабря. Предвари
тельная запись и справки по телефону: 
71-01-01.

, Наш адрес: г. Свердловск, ул. Лермонтова, 
11, школа № 104 (около строящейся гостини
цы «Интурист»),

Проезд автобусами № 1, 21, 31, 33, 39, 60 
до остановки «К/т Урал» или троллейбусами 
№ 1, 3, 5, 9, 12 до остановки «ТЮЗ», вход 
с ул. Свердлова.

МАЛОЕ ПРЕДПРИЯТИЕ ПИКСОМ СТАВАМ
ПРЕДЛАГАЕТ программно - технические комплексы на 

базе IBM PC-АТ совместимых ПЭВМ «LINGO 286», в следу
ющей конфигурации:

— процессор INTEL 286
— сопроцессор С 287-10,
— 640 КБ ОЗУ,
— АМИ биос,
— дисковод 1.2 КБ 5.25 дюйма,
— жесткий диск 40 МБ, \
— цветной монитор EGA,
— 9 игольчатый 15-ти дюймовый матричный принтер.
ОБЩИЕ ХАРАКТЕРИСТИКИ по стандарту PC Magazine:
— тактовая частота 12.4 МГц,
— время доступа к диску 6.2 мс.
Цена комплекта от 44 до 47 тысяч рублей, в зависимости 

от типа принтера. Возможна переконфигурация отдельных 
ПЭВМ. Оплата по безналичному расчету.

Обращаться по телефону: 55-28-21.

Свердловский

учебно-производственный
центр «Диапазон»

ПРОИЗВОДИТ:
ремонт, настройку, рестав

рацию любых музыкальных 
инструментов, звукоусили
тельной аппаратуры и быто
вой радиотехники.

Качество ремонта гаранти
руется.

Йаш адрес: г. Свердловск, 
ул. 8 Марга, 30.

Телефон: 22-26-89.

ВНИМАНИЮ РУКОВОДИТЕЛЕЙ на
учно - ИССЛЕДОВАТЕЛЬСКИХ ИН
СТИТУТОВ, ВЫСШИХ И СРЕДНИХ 
УЧЕБНЫХ ЗАВЕДЕНИЙ, ПРОМЫШЛЕН
НЫХ ПРЕДПРИЯТИЙ И ДРУГИХ ОРГА
НИЗАЦИЙ!

Свердловский магазин-салон «Приборы и 
вычислительная техника» проводит ВЫСТАВ
КУ-ПРОДАЖУ с 26 НОЯБРЯ по 31 ДЕКАБ
РЯ 1990 ГОДА по безналичному расчету:

— Персональные компьютеры АТ фирм 
USA: «Easy Data», «Alcorn», «Aero».

— Лазерные принтеры «Epson EPLr6000».
— Разнообразные средства оргтехники.
В отличие от других компьютеров серии АТ 

предлагает:
— расширенные возможности;

— высокие разрешающие способности;
— быстрый доступ к памяти;

полную совместимость с компьютерами

— совершенную конструкцию и технологич
ность;

— годовую гарантию.
СПЕШИТЕ СДЕЛАТЬ СВОЙ ВЫБОР!
За справками обращаться по адресу:

620067, г. Свердловск, ул. Уральская, 74.
Телефон: 41-08-14.

• ОБЩЕСТВЕННАЯ ПОЛЬЗА!
• ВЫСОКИЙ ЗАРАБОТОК!
• СВОБОДНЫЙ-ГРАФИК РАБОТЫ!

Малому предприятию требуются РАСПРОСТРАНИТЕЛИ пе
чатной продукции.

Обращаться по телефону: 34-14-05 или по адресу: ул. Ради
щева, 29, ежедневно, кроме выходных, с 16.00 до 18.00.
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